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Лунинецкий еженедеЛьник
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УНП 290825437
(029)630-75-75

ЛОМБАРД
ООО «Инвестфинанс»

(029)769-75-75

ул.Красная, 115 (Дом быта)
Время работы: с 9.30 до 18.00. Выходной - понедельник

ÈÏ Êèñåëåâè÷ À.Ô. ÓÍÏ291161969

ÈÏ Êîâàëü÷óê Â.Í. ÓÍÏ290976573

ã.Ëóíèíåö, óë.Êðàñíàÿ, 69
(ìàãàçèí «Õàòí³»)

КРЕДИТ

СООО «БелТорнадо». УНП 290389436

Т./ф: 8-01647-26344
моб. 8-029-6326388, 
     8-029-6221442.

№25 (856). Четверг. 18 июня 2015г.

Фото Татьяны Качановской, «ИП»

ÈÏ Дрàбîâи÷ А.Â. 
ÓÍÏ291257761ABCmebel.by

ПРОБИВКА 
СКВАЖИН
Т. 8-029-6048868, 
8-029-9884150

ИП Новицкий М.М. УНП 290856176

ул. 50 лåт Оêтября, 4 
(ñòàðûé ñóä)

ул.Мåлèоратèâная, 35 
( îáùåæè òèå ÏÌÊ -59 )

478-58-588-044-
8-01647-31274

963-60-908-029-

ÎÎÎ «Òåõíîâиí 
Ýêñïрåññ». 

ÓÍÏ291255399

РАССРО×КА 0%

ñÊÈДÊА 
äî 5%

частное 
объявление, 

поздравление

по 
номеру
166

ТП «Тюль ШТоры» + ВЗ «Голубка»

Шторы. Тюль. Карнизы. 
Светильники.
Пошив. 
Выезд дизайнера на замер (бесплатно).

ул.Вокзальная, 6 (сквер  перрона ж/д вокзала)
Т. Vel 8-029-3055770, 8-029-6477124

УНП 200482799. ИП Голуб А.П.shtorybrest.by

Рассрочка 0%

ЛЕТНиЕ 
СКиДКи

Запись по т: 8-029-6560296
ИП Гец В.Н. УНП 690393527. 

Лиц.№М-7493 от 24.04.2013 до 23.04.2023г.  
Минздрав РБ.

Быстро, качественно,  
без боли

г.Лунинец, ул.Красная, 160 (РМЗ)

Работаем: с 800 до 2100

Выходной: воскресенье.

СОВРЕМЕННАЯ 
СТОМАТОЛОГИЯ

ÊÎÍÄÈÖÈÎÍÅÐÛ

Т. 8-029-6672424, 8-033-3732424
ÈÏ Êîâàëü Í.Ê. ÓÍÏ290855871

Продажа, ìонòаж,  
сервèсное оáслужèванèе

www.climate24.by

Не ждите жары, 
купèòе кондèöèонер 

сеé÷ас è полу÷èòе скèдку

ОДО 
«Тэми-
пласт»

Праздник 
людей, 
спасающих 
жизни
21 июня медицинские 
работники отмечают 
свой профессиональный 
праздник. желаем всем 
им здоровья, радости, 
благополучия!

Врач-эндоскопист Алек-
сандр Владимирович Латы-
шевич работает в Лунинецкой 
ЦРБ с 2004 года. Пришёл 
сюда после окончания Го-
мельского государственного 
медицинского университета. 

Медсестра кабинета, Ана-
стасия Николаевна Воронич, 
трудится в медицине вот уже 
10 лет. Она заканчивала Пин-
ский медицинский колледж.

Продолжение темы - 
 на 3-й и 9-й страницах. 
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Вниманию организаций  
и предпринимателей!
указ от 25.04.2015 г. №174, который вступает в 
силу с 29 июля 2015 года, изменяет срок уплаты 
обязательных страховых взносов, взносов на 
профессиональное пенсионное страхование в Фонд 
социальной защиты населения.

Ранее действующим «Положением об уплате обязательных 
страховых взносов, взносов на профессиональное пенсионное 
страхование и иных платежей в Фонд социальной защиты 
населения Министерства труда и социальной защиты», ут-
верждённым Указом от 16.01.2009 г. №40, было установлено, 
что предприятия уплачивают страховые взносы не позднее 

Рыбка оказалась 
«золотой»

Сотрудниками Микаше-
вичской межрайинспекции 
и КУП ОРХ «Лунинец» на 
берегу пойменного водо-
ёма р.Припять озеро Стол-
пецкое вблизи д.Намокрово 
были задержаны четверо 
жителей г.Копыля и Ко-
пыльского района.

Нарушители с использо-
ванием 2 надувных резино-
вых лодок и запрещённых 
орудий рыболовства - 6 
сетей лесковых - добыли 
44 особи рыб общим весом 
25 кг. Им предстоит возме-
стить материальный вред 
на 34.380.000 рублей и 
стоимость незаконно добы-
той продукции на 3.146.400 
рублей.

Сотрудниками Лунинец-
кого РОВД также возбужде-
но уголовное дело. 
В.Сурма, зам. начальника 

Микашевичской МРИ

Лето зовет в «Спутник»
Изменения  
в расписании

24 июня поезда №6355 
Лунинец (9.50) - Брест, 
№6359 Лунинец (14.12) - 
Брест, №6360 Брест - Луни-
нец (18.04), №6362 Брест 
- Лунинец (21.04) отменя-
ются. Будут следовать в 
сообщении: №6355/6360 и 
6359/6362 Лунинец-Дроги-
чин-Лунинец, №6360/6355 
и 6362/6359 Брест-Кобрин-
Брест.

* * *
25 июня поезд №662 

Брест-Коммунары (от-
правлением из Лунинца 
1.37), 26 июня поезд №661 
Коммунары-Брест (прибы-
тием в Лунинец 3.09) сле-
дуют в сообщении Брест 
- Орша - Брест.

* * *
назначается допол-

нительный поезд:  2 
июля №635 Минск- Пинск 
(отправление из Минска 
17.39), 3 июля №636 Пинск 
- Минск (отправление из 
Лунинца 6.34). Отменя-
ются поезда №635/636 
Минск-Пинск-Минск: из 
Минска 3 июля, из Пинска 
4 июля.

* * *
С 6 июля назначается 

стоянка по ст.Лахва по-
ездам №676 Брест-Гомель 
(14.50/14.52) и №675 Го-
мель - Брест (10.39/10.41).

Аттракцион 
заработал

Возле кинотеатра «Ок-
тябрь» начал функцио-
нировать аттракцион для 
детей (надувная горка). 
Время работы: вторник-
пятница - с 17.00 до 20.30, 
суббота-воскресенье - с 
10.00 до 20.30. Понедель-
ник - выходной. 

Районный 
праздник 
«Лунiнецкiя 
клубнiцы»
состоится 20 июня, в 
субботу, на площадке у 
сельского дома культуры 
агрогородка дворец .

С 14.00 будут работать 
«Поляна мастеров» (выставка 
художественно-прикладного 
творчества), «Книжная по-
ляна» (выставка литературы 
“Целебные свойства клубни-
ки”), «Вкусная поляна» (вы-
ставка-продажа «Клубничное 
изобилие на столе»), «Клуб-
ничные подворья» (выставки 
учреждений культуры района), 
«Поляна доброй памяти» 
(фото с символом праздника). 

В 15.40 состоится шествие 
«Клубничный парад», а с 
16.00 до 19.00 на центральной 
сцене пройдут торжественное 
открытие праздника, концерт 
с участием коллективов из 
Лунинецкого, Столинского, 
Пинского, Ганцевичского, Ля-
ховичского, Ивановского, Жит-
ковичского районов, показ те-
атра моды «Летнее рандеву», 
награждение победителей 
конкурсов подворий, стихов 
и рисунков, библиотечных 
уголков, лучших участников 
праздника.

С 16.00 до 18.00 гостей 
ждут «Весёлая поляна» (раз-
влекательные программы для 
детей, аттракционы (горки, 
батуты и др.), аквагрим, боди-
арт) и «Спортивная поляна» 
(силовой экстрим, перетягива-
ние каната, дартс и др.).

С 20.00 до 23.00 будет 
проводиться эстрадная про-
грамма и вечерняя дискотека 
“Клубничное лето”.

анОнСы

Фото Николая Ильючика, «ИП»
Главный редактор «иП» андрей Вышинский и его 
польский коллега Мацей ковальски на Белом озере

на Белом озере появились отдыхающие. Благо по-
года способствует полноценному летнему отдыху. 

удобства, 
установ-
л е н ы 
н о в ы е 
фонари 
уличного 
освеще-
ния, при-
ведены в 
порядок 
м а л ы е 
архитек-
турные формы на территории 
лагеря. Приобретены два но-
вых теннисных стола, различ-
ный спортинвентарь, обновля-
ется оборудование в столовой. 
Заказаны и в ближайшее вре-
мя будут установлены новые 
беседки возле каждого из 
четырёх корпусов.

С ребятами занимаются 
вожатые и воспитатели. С 
первой сменой работает сту-
денческий отряд - 10 человек 
из Пинского колледжа. Они ув-
лечённо проводят различные 
культурно-спортивные меро-
приятия. Жизнь в «Спутнике» 
бурлит во всех смыслах. Одно 
огорчает ребят: медики не 
разрешают купаться. Но это 
пока. Всё ещё впереди, ведь 
каникулы только начались.

Николай Ильючик, «ИП»

 Лагерь «Спутник» при-
нял первую смену ребят из 
нашего района. Как расска-
зал начальник лагеря Алек-
сандр Васильевич Климчук, 
смена не очень большая 
- всего 48 ребят. Небольшая 
численность связана с тем, 
что многие дети в нача-
ле июня задействованы в 
школьных лагерях по месту 
жительства. На вторую и 
последующие смены в ла-

герь приедут около 90 детей в 
каждом заезде. В первую оче-
редь полноценный отдых на 
Белом организовывается для 
ребят из Лунинецкого района.

Александр Васильевич про-
информировал, что на благоу-
стройство лагеря в этом году вы-
делено более 170 миллионов ру-
блей. Проведён косметический 
ремонт в корпусах. Нужно от-
метить, что корпуса обустроены, 
в них созданы все необходимые 

александр Васи-
льевич климчук

кРиМОБОЗ

О летней занятости
Во время летних каникул весьма 
актуальны вопросы: где подростку 
найти подработку? Где ему 
отдохнуть? куда поехать? 

Варианты ответов на эти вопросы предло-
жила зам. председателя комиссии по делам 
несовершеннолетних райисполкома Ольга 
Сергеевна Калугина.

Управлением по труду, занятости и соцза-
щите населения сформирован банк вакансий 
для временного трудоустройства учащихся. 
Организована временная занятость учащих-
ся в Лунинецком ТЦСОН (благоустройство 
территории филиала в Микашевичах, пошив 
постельного белья в Лунинце), в Бостынской 
СШ (ремонт, благоустройство территории). 
В июле планируются работы для учащихся 
и студентов в Лунинецком политехническом 
колледже (ремонт, благоустройство терри-
тории), в колледже сельхозпроизводства 
(в теплице по выращиванию овощей) и в 
гимназии г.Лунинца (благоустройство  терри-
тории). Планируется привлечь к работе 140 
человек. Можно обращаться в перечислен-
ные организации или в отдел по занятости 
по тел. 3-37-25. 

Летом запланирована работа СОЛ «Спут-
ник» в 4 смены - 300 человек. В июне функ-

ционируют 36 пришкольных лагерей (1.655 
детей). В июне-августе 1.208 детей пройдут 
оздоровление в санаториях и круглосуточных 
лагерях санаторно-курортных организаций 
Беларуси. 

На базе учреждений образования работа-
ют ученические производственные бригады, 
овощеводческие звенья, ремонтные бригады, 
отряды по благоустройству и озеленению 
пришкольных территорий, зелёные патрули, 
школьные лесничества, экологические отря-
ды, отряды по заготовке продукции, отряды 
социальной помощи. В них в июне-августе 
будет задействовано в общей сложности 4.382 
учащихся.

Для работающих граждан путёвки в лагеря с 
круглосуточным пребыванием детей выдаются 
по месту работы, службы одного из родителей. 
Обращаться по тел. 2-35-68 (отдел образова-
ния, спорта и туризма райисполкома) или на 
предприятие, где работает один из родителей.

Также в июле-августе райкомом ОО «БРСМ» 
будут организованы строительные и сельско-
хозяйственные отряды в СПК «Дворецкий», 
«Городокский», «Чучевичи», «Велута», «Дят-
ловичский», «Богдановка», ЧСУП «Редигеро-
во-Агро», КУСП «Межлесское», Лунинецком 
и Микашевичском ЖКХ. Планируется участие 
130 школьников и студентов. Телефон для 
справок 6-20-47.

Подготовила Людмила Хмелевская, «ИП»

установленного дня выплаты зарплаты за истёкший месяц.
Указ №174 внёс дополнение в этот пункт: «в случаях, когда 

день выплаты заработной платы за истёкший месяц установлен 
позднее 20 числа месяца, следующего за истёкшим, платель-
щики уплачивают обязательные страховые взносы, взносы на 
профессиональное пенсионное страхование и иные платежи 
в бюджет Фонда не позднее 20 числа месяца, следующего за 
истёкшим». За июль 2015 года взносы должны быть уплачены 
по сроку уплаты не позднее 20 августа.

Согласно Указу №174 плательщики обязаны письменно ин-
формировать органы Фонда об установлении или изменении срока 
выплаты зарплаты в течение 5 рабочих дней со дня принятия таких 
решений, а также в случае ликвидации организаций и индивиду-
альных предпринимателей датой расчёта по платежам в бюджет 
Фонда полагать день подачи заявления о ликвидации (прекращении 
деятельности) в регистрирующие органы, органы Фонда.

В.Смирнова, зам. начальника отдела ФСЗН

Лидер. По ценам...
По росту цен белорусы 

обгоняют немцев в 7 раз, рос-
сиян - почти в 2 раза.

Белорусы также второй 
месяц опережают россиян и 
казахстанцев по росту цен. В 
мае потребительские товары 
и платные услуги в нашей 
стране подорожали на 0,7%, 
в России - на 0,4%, а в Казах-
стане - на 0,3%. Об этом гово-
рится в данных Белстата по 
росту цен на товары и услуги 
в странах Таможенного союза.

finance.tut.by
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Первые фельдшеры и врачи в Кожан-Городке

* * *
Медицинским работникам 
нашим,
Всем, кто связан с професси-
ей этой, 
Мы спасибо огромное скажем, 
Пожелаем надежды и света! 
Гиппократа вы клятву давали, 
Перед Богом верны ей
остались...
Чтобы люди 
поменьше страдали, 
Чтобы дети милей улыбались! 
Вы Создателем признаны 
строгим - 
Нам здоровье даёте и радость. 
Жизнь вторую даруете многим
И несёте небесную благость. 
И какая б беда ни случилась - 
Лишь на вас все надеются, 
ждут, 
Чтобы сердце спокойнее 
билось - 
Всем нам нужен 
нелёгкий ваш труд.
И хоть рады твореньям 
мы вашим, 
(Не могу равнодушной остаться) 
Пожелала б, родные вы наши,  
Нам друг с другом пореже 
встречаться!
Лилия Викторова, г.Лунинец

Врачам - 
благодарность  
и признание
Мне довелось лечиться 
во многих больницах. 

В Лунинце, Микашевичах, 
Пинске, Бресте. А также в 
Минске, во второй больнице 
на Немиге, в пульмонологиче-
ском и в кардиологическом от-
делениях. Случайно встрети-
ла там своего одноклассника. 
Врач, доцент кафедры карди-
ологии Александр Васильевич 
Байда - наш земляк, который 
уже давно живёт и работает в 
столице.

Довелось полежать и в 
Боровлянах. Работают там, 
в основном, молодые мед-
сёстры и врачи. Впечатляет 
их выдержка, тактичность по 
отношению к больным, осо-
бенно к пожилым людям. До-
брожелательное настроение 
медперсонала передаётся 
пациентам и содействует их 
скорейшему выздоровлению. 

Во всех больницах про-
цедурные кабинеты обору-
дованы должным образом, 
хорошие столовые, вкусное 
питание. 

В Лунинецкой районной 
поликлинике, которую я ча-
сто посещаю, всегда чистота 
и порядок. Особенные сло-
ва благодарности хочется 
сказать следующим врачам: 
кардиологу, участковым тера-
певтам, окулисту, заведующей 
поликлиникой. 

Большое спасибо коллек-
тиву поликлиники за создание 
благоприятной обстановки в 
лечебном учреждении. Пускай 
в жизни каждого из медиков 
всё складывается наилучшим 
образом. И ещё хотелось бы, 
чтобы государство ценило 
медработников по заслугам и 
чтобы врачи, медсёстры и дру-
гие представители этой благо-
родной профессии получали 
достойную заработную плату.

Нина Никитюк, г.Лунинец

Спасибо за помощь, Анна Витальевна!

Первый квалифицированный медработник 
упоминается в местечке в сентябре 1804 года. 

это в 1842 году. Пытался ли 
кто-нибудь её вылечить - не-
известно, т.к. мы не знаем, 
кто мог быть фельдшером или 
доктором в 1840-х годах.

Ближе к концу XIX века ра-
ботал фельдшером в Кожан-
Городке Лузанко. Его имя и годы 
жизни мы не знаем. Но есть све-
дения, что его вдова Антонина 
Адамовна в 1894 году вышла 
замуж за нового избранника.

Поскольку местечко было 
центром волости, то со време-
нем при волостных правлениях 
была введена штатная едини-
ца фельдшера. Но в начале ХХ 
века волостные фельдшеры 
здесь часто менялись.

Веной 1902 года умер во-
лостной фельдшер Лаврентий 
Дионисиевич Бородько. Он 
был на 20 лет старше своей су-
пруги. Молодая вдова Наталья 
Станиславовна недолго скры-
вала очаровательное личико 
под чёрной вуалью траура. И, 
потосковав, не сильно убивала 
себя горем: не стала ждать 
годовщины по смерти мужа - 
через полгода эта 26-летняя 
дама вышла замуж ещё раз.

12 июня. Выпускной. на городской площади 
собрались выпускники из всего Лунинца, педагоги 
и родители. Выступают представители местной 
власти, самым почётным выпускникам - медалистам 
- вручают заслуженные награды. 

Мероприятие, как всегда, 
идёт торжественно и интерес-
но. Я присутствую здесь как 
журналист и как мама. Среди 
выпускников - моя старшая 
дочь. Время близится к вечеру 
(начало мероприятия было в 
18.00), но прохладнее не ста-
новится. И взрослые, и дети 
уже с нетерпением ожидают 
завершения праздника. 

- Пускай бы детей ближе к 
Центру детского творчества 
строили, - то и дело слышится 
среди родителей. - Там тенёк 
хороший и места вполне до-
статочно. А то здесь, на солн-
цепёке, не каждый выдержит...

И тут - звонок на мобиль-
ный. Дочка.

- Мама, подойди к зданию 
почты, - говорит она. - Под-
ружке очень плохо.

Бежим к нашим девочкам. 
И правда, подружка едва 
держится на ногах. Благо, ря-
дом машина скорой помощи. 
Спешим туда.

И, как оказывается, мы - не 
первые. В кабине «скорой» 
уже лежит одна девчушка. 
Бледное личико, круги под 
глазами. Рядом с ней фель-
дшер, контролирует состоя-
ние. Нашу выпускницу распо-
ложили в кресле. Фельдшер 
быстро сориентировалась, 
дала понюхать нашатырь, 
предложила воды, измерила 
давление. Не успела закон-

чить все необходимые мани-
пуляции, как возле «скорой» 
- снова шум, гам, призывы к 
помощи. Ещё одной девочке 
стало плохо.

Мероприятие тем време-
нем продолжалось. Понятное 
дело, родители и друзья тех 
выпускниц, которым пришлось 
обратиться за помощью к 
медикам, теперь дожидались 
девочек здесь, возле «ско-
рой». И тут - снова: «Врача! 
Девочке на площади плохо!» 
Фельдшеру - хоть разорвись. 
И этих не оставить, и к сле-
дующей надо бежать. Благо, 
очередную девчушку родные 
уже несли на руках в «скорую» 
сами. 

Честно скажу: когда дево-
чек в машине было уже пять и 
все они при этом чувствовали 
себя не очень хорошо, в душе 
у меня зародилась паника. 

А если ещё кому-нибудь 
станет плохо, что делать?!

Но, к счастью, выпуск-
ной закончился. Родители 
потихоньку разобрали из 
«скорой» своих выпускниц, 
одну девочку медики позже 
отвезли в школу сами…

В преддверии Дня ме-
дицинских работников от 
имени всех тех родителей, 
чьим дочерям была оказа-
на помощь во время прове-
дения выпускного бала на 
городской площади, хочу 
выразить благодарность 
старшему фельдшеру от-
деления скорой помощи УЗ 
«Лунинецкая ЦРБ» Анне 
Витальевне Яцушкевич 
за проявленный профес-
сионализм и собранность. 
Пускай в Вашей жизни каж-
дый день будет наполнен 
радостью и успехом. Здо-
ровья Вам и благополучия!

Татьяна Качановская, 
«ИП»

С уважением
В преддверии праздника медицинских работников 
провели среди читателей «иП» опрос: «кто из 
лунинецких медицинских работников заслуживает 
уважения и признания пациентов? Чего желаете 
медработникам в профессиональный праздник?»

Людмила Брезина, д.дятловичи: «В первую очередь хочу 
поздравить всех работников здравоохранения с профессио-
нальным праздником и пожелать им крепчайшего здоровья, 
терпения в их нелегкой работе, мира в семьях и благополучия! 
Все без исключения они заслуживают уважения и признания, 
у каждого работа по-своему тяжёлая и ответственная. Так что 
всем низкий поклон и всех земных благ!»

александр дорогун, г.Лунинец: «В больнице нашей не 
лежал, ничего не могу сказать. Из врачей поликлиники хочу 
выделить дерматолога Жанну Алексеевну Немец. Желаю всем 
медработникам работать с душой и помогать людям».

Ольга кохович, г.Лунинец: «Хочу поблагодарить коллектив 
терапевтического отделения районной больницы. Здесь не-
давно буквально поставили на ноги мою свекровь. Огромное 
спасибо также врачам из гинекологического отделения Ирине 
Николаевне Миролюбовой, Наталье Павловне Шумской и всему 

коллективу гинекологии. Без их помощи нашей семье также 
пришлось бы туго. Никогда, к счастью, не сталкивалась с 
врачами-хирургами и всё же хочу выразить им свою благо-
дарность. Это врачи от Бога».

николай ковальчук, г.Лунинец: «Спасибо коллективу 
инфекционного отделения районной больницы. Вот уж где 
работают настоящие специалисты. Также огромная благо-
дарность медикам из отделения скорой помощи».

Павел киндрук, г.Лунинец: «Не буду называть никого 
отдельно. Просто всем медработникам огромное спасибо! 
Желаю, чтобы у них никогда не сдавали нервы, чтобы хва-
тало терпения и выдержки на всех пациентов. Уважаю тех 
медиков, которые работают в поликлинике и ЦРБ десятиле-
тиями. И желаю успехов на трудовом поприще молодым!»

Татьяна ковшик, г.Лунинец: «Спасибо коллективу педи-
атрического отделения. Из врачей-педиатров поликлиники 
- огромная благодарность Татьяне Кузьминичне Максимо-
вич. Спасибо медработникам из отделения скорой помощи. 
Всем желаю, конечно же, здоровья, благодарных пациентов, 
личного счастья и благополучия.»

От автора: Врачи с большой буквы для нашей семьи - 
Ирина Николаевна Миролюбова, Татьяна Кузьминична Мак-
симович и Сергей Константинович Мозоль. С праздником!

Татьяна Качановская, «ИП»

То был «Феликс фельдшер 
двора», т.е. он служил при дво-
ре помещика. К сожалению, 
подробные сведения об этом 
фельдшере найти не удалось. 
Но интригует другое: в том же 
году - через месяц - в Кожан-
Городке можно встретить ещё 
двух медработников. И похоже, 
что первым врачом, практико-
вавшим в местечке в XIX веке, 
был Александр Стенгемейер. 
Впервые он упоминается здесь 
как участник семейного торже-
ства у местного жителя. Среди 
гостей была и Виктория Дроз-
довская, жена другого врача. И 
было это 10 октября 1804 года.

Через три месяца находим 
сведения о присутствии в ме-
стечке врача Яна Дроздовско-
го, это уже январь 1805 года. 
Жители называли как Стен-
гемейера, так и Дроздовского 
на польский манер «консыля-
жами», т.е. консультантами. 
Это название из латинского 
языка пришло в среду меди-
ков: так называли участников 

консилиума. Значит ли это, 
что в Кожан-Городке имели 
место консилиумы врачей? А 
почему бы и нет? Ведь тяжело 
больные и здесь были!

Через полных 12 лет, а 
именно в декабре 1813 года, 
мы опять находим письмен-
ное подтверждение, что врач 
Дроздовский находился в Ко-
жан-Городке. Не исключено, 
что во врачебной практике 
Яна Дроздовского могло быть 
лечение больного Леона Ш., 
который 13 августа 1815 года 
умер «от болезни святого 
Валентина» - венерической. 
Это первый случай такого за-
болевания в Кожан-Городке.

В сентябре 1834 года на 
должности дворового фель-
дшера был Лукиан Корецкий. 
Он родился в 1806 году и был 
униатского вероисповедания.

Лет через 27 после Леона 
Ш. появился новый носитель 
смертоносной заразы: на этот 
раз от венерической болезни 
умерла Мария А. Случилось 

В 1904 году на долж-
ности фельдшера волости 
мы видим Бенедикта Ле-
онтьевича Соколовского. 
В то время ему был 41 год. 
Впрочем, его вскоре сме-
нил новый человек.

Год 1906-й. Волостным 
фельдшером в местечке 
работает Влас Павлович 
Дегтярёв. Его жену звали 
Елизаветой Даниловной, 
а детей - Евгением и Вла-
димиром.

Но уже через четыре 
года эта должность в Ко-
жан-Городке занята Пав-
лом Богушем. Больше о 
нём ничего не известно.

Наступил 1914 год, и, 
видимо, по причине военных 
действий фельдшер, равно 
как и приезжие чиновники, 
покидает Кожан-Городок. Во 
всяком случае, в списках жи-
телей местечка за 1914 год 
мы не видим ни фельдшера, 
ни прочих волостных  чинов-
ников. Это был год начала 
Первой мировой войны...

Василий Тумилович, 
историк



ñ «ÏрÎгÓлÊÎй» ÍА ÏрÎгÓлÊе информ-прогулка
¹25 (856). Чеòверг. 18 èюня 2015г.

progulka@brest.by4

КухНИ, шКАфы-КуПЕ,
ñÒÎлы, ñÒÓлья,

ñÏАльÍÈ, мАÒрАñы,
мебельÍАя фÓрÍÈÒÓрА, 
мÎйÊÈ, ñмеñÈÒелÈ

Заìåр. ÄèЗаéí.  
ÄоñТаВка.уñТаíоВка

ÈÏ рîìàíîâи÷ Â.м. 
ÓÍÏ290855950

МЕбЕльный сАлон
íаШ аÄрåñ: г.ìèкаøевè÷è, ТЦ «акВарèуì» (зеленая крыøа)

Vel 8-044-4793333, ìТñ 8-033-6999595

âõîäíыå, 
ìåжêîìíàтíыåДВЕРИ

Прощальный бал выпускников  � МедаЛиСТы 2014/2015 уЧеБнОГО ГОда
 � ЗОЛОТые МедаЛи: 1. Емельянович Ирина 

Викторовна - гимназия г.Лунинца. 2. Жуланова 
Алина Александровна - гимназия г.Лунинца. 
3. Данилович Александра Александровна - 
гимназия г.Лунинца. 4. Остапчик Оксана Ан-
дреевна - гимназия г.Лунинца. 5. Тупеко Анна 
Александровна - гимназия г.Лунинца. 6. Костюк 
Елена Вадимовна - Микашевичская гимназия 
имени В.И.Недведского. 7. Хилинский Вла-
дислав Олегович - Микашевичская гимназия 
имени В.И.Недведского. 8. Яцушкевич Марина 
Анатольевна - Микашевичская гимназия име-
ни В.И.Недведского. 9. Ковбович Владислав 
Михайлович - СШ №2 г.Микашевичи. 10. Анто-
нович Андрей Леонидович - Богдановская СШ. 
11. Ильючик Василий Владимирович - Богда-
новская СШ. 12. Ильючик Виктор Николае-
вич - Богдановская СШ. 13. Ильючик Наталья 
Константиновна - Богдановская СШ. 14. Савич 
Дарья Сергеевна - Богдановская СШ. 15. Са-
вич Наталья Константиновна - Богдановская 
СШ. 16. Сумаревич Екатерина Ивановна - Дво-
рецкая ясли-сад-СШ. 17. Берёзко Надежда 
Андреевна - Дубовская СШ. 18. Крук Кристина 
Петровна - Кожан-Городокская СШ.

 � СеРеБРяные МедаЛи: 1. Немец Мария Вик-
торовна - гимназия г.Лунинца. 2. Содько Надеж-
да Николаевна - гимназия г.Лунинца. 3. Скрыль 
Ангелина Юрьевна - гимназия г.Лунинца.

Лунинец традиционно 
чествовал выпускников 
2014/2015 учебного года на 
главной площади города 
12 июня. В Микашевичах 
аналогичное мероприятие 
прошло на площадке у дк 
«Гранит». Во всех учебных 
заведениях района в 
этот день состоялись 
традиционные 
выпускные балы.

Перед 645 выпускниками 
Лунинетчины открываются 
двери в большую жизнь. На-
шему району можно по праву 
гордиться молодёжью, поки-
дающей школу в этом году. На 
торжественных мероприятиях 
21 учащийся получил аттеста-
ты особого образца. Из них 18 
- «золотые» медалисты, трое 
ребят окончили школу с сере-
бряной медалью. Особо отли-
чилась Богдановская школа: 
её стены в этом году покинули 
6 золотых медалистов.

Поздравить выпускников 
пришли председатель Луни-
нецкого райисполкома Ва-
силий Михайлович Огиевич, 
председатель районного Со-
вета депутатов Виктор Анато-
льевич Рафалович, депутат 
Палаты представителей Ва-
лентина Игнатьевна Верес, 
начальник отдела образова-
ния, спорта и туризма райи-
сполкома Иван Михайлович 
Ракович. Под аплодисменты 
медалисты получили заслу-
женные награды.  

В этот знаменательный день 
не забыли и об учителях. Луч-
шие из них были награждены. 
Они также поздравили всех 
выпускников района с оконча-
нием школы. Звучали слова 
поздравления от родителей 

и от подрастающей смены. 
Напоследок в небо взвились 
воздушные шарики, а цветы 
были возложены выпускника-
ми к обелискам погибшим в 
годы Великой Отечественной.

В добрый путь, выпускни-
ки! К новым победам!

Николай Ильючик, «ИП»

ООО «Ирвинга Группа». УНП 191751509

награды лучшим учителям Фото Николая Ильючика, «ИП»

уникальный случай - 6 золотых медалистов из Богда-
новской школы

Вручение медалей

В вихре вальса

Велосипеды
деòскèе, подросòковые, дорожные, горные гèáрèды. 

Проèзводсòво рÔ è кíр
StelS, keltt, forward, nakxuS, viking, 

аист, салют, vectorÈÏ Øиêóíåö Д.Í.

Äосòавляеì по раéону áесплаòно
ÓÍÏ291350310

ã.Ëóíèíåö, óë.Ïðèâîêçàëüíàÿ, 1, ïîì. 1  
(âõîä ñ óë.Ôðóíçå, çà ìàãàçèíîì ¹6) 200ì îò ÆÄ âîêçàëà

ВЕЛО-МОТОТОВАРы
ìагазèн «ìèр а-В-ì» Садовая техника и инвентарь

Т. 8-025-5388800
ìоòопоìпы áензèновые от 2 млн.рублей

аÄрåñ: г.лунèнеö, ул.красная, 115 (Äом бûтà, 2 ýтàæ)

ÈÏ Êрàéíåâà Í.Â. ÓÍÏ290850310

тП «Камелия»
íèЗкèå ЦåíыÎãðÎìíûé 

âûáÎð

ñкèдка на òюль

ТЮль. ШТоРы. КАРнИЗы.
РИМсКИЕ ШТоРы
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Электробезопасность на рыбалке
Попасть под действие электрического тока можно, не толь-

ко непосредственно коснувшись токоведущего проводника, 
но, при высоких напряжениях, даже при приближении к нему. 
Любой водоём в месте пересечения с действующей воздуш-
ной линией электропередачи является очень опасным местом.

Беспечность некоторых рыбаков поражает: они разма-
хивают удлинённым удилищем под действующей линией 
электропередачи напряжением несколько десятков и сотен 
тысяч вольт. А в результате происходят трагические случаи.

Рыбаки находят много оправдания: мол, в этих местах 
рыба лучше клюёт, а у меня на ногах резиновые сапоги и 
удочка моя из диэлектрического материала.

Однако не все знают, что распространены в настоящее время 
удилища из углепластика, который является отличным проводни-
ком электричества. Это накладывает запрет на использование 
удилищ из такого материала в грозу и под действующими воз-
душными линиями электропередачи. Об опасности предупреж-
дают и производители удилищ, размещая на них знак молнии 
либо графическое изображение перечёркнутой электрической 
опоры с надписью: «Ловить под ВЛ ЗАПРЕЩЕНО».

Независимо от намерений приближение к проводам 
воздушных линий электропередачи и токоведущим частям 
электроустановок крайне опасно для жизни.

Адам Пятница,  госинспектор Энергоинспекции 
Лунинецкого района

Ягоды - без нарушений

При редакции «иП» уже около месяца 
работает «Школа начинающего 
журналиста». наряду с теоретическими 
занятиями, её участники готовят 
материалы для публикации в газете. 
Вот некоторые из них.

Ради чистоты природы
В некоторых микашевичских магазинах по-

явились контейнеры для сбора отработанных 
батареек. Сделано это в рамках Государственной 
программы сбора (заготовки) и переработки вто-
ричного сырья на 2009-2015 годы. Такие контей-
неры должны устанавливаться в магазинах, спе-
циализирующихся на продаже электротоваров. 

Продавец магазина «Олимп» по ул.Ленинской 
Н.Ф.Власюк говорит, что покупатели нередко 
утилизируют батарейки именно с помощью 
установленных контейнеров, а не выбрасывают 
вместе в бытовым мусором.

По данным сайта priroda.brest.by, всего в 
Беларуси закуплено и установлено более 600 
таких контейнеров. Ведущий специалист ОАО 
«Брестоблресурсы» В.М.Сачковская сообщила, 
что пока окончательный сбор и хранение отра-
ботанных элементов питания на Брестичне (а их 
уже более 9 тонн) осуществляется на территории 
предприятия ОАО «Брестоблресурсы». Идёт 
разработка западноевропейского проекта по 
дальнейшей утилизации отработанных батареек.

На сайте http://eko-jizn.ru содержится информа-
ция, что на долю батареек приходится более 50% 
токсических выбросов из всех бытовых отходов. 
Ведь в их составе содержится ртуть, кадмий, маг-
ний, свинец, олово, никель, цинк. Если люди вы-
брасывают батарейки в мусорное ведро, то затем 
они попадают на городские свалки. Там вредные 
вещества проникают в грунтовые воды, почву, за-
тем в растения, в животных и со временем даже 
в организм человека. Свинец накапливается в 
почках и вызывает заболевания мозга и нервные 
расстройства. Кадмий поражает работу каждого 
органа в организме, блокирует работу ферментов, 
способен спровоцировать рак лёгких. Опасны и 
другие составные элементы батареек. Следует 
добавить, что одна батарейка загрязняет вредны-
ми компонентами 400 литров воды и 20 м2 почвы. 

Надежда Дедина

«Наслаждайтесь временем!»
Таков девиз спортивного клуба любителей 

«Игротека». Он был организован в мае этого 
года. Приглашаются все желающие старше 13 
лет. Два раза в неделю на стадионе проводятся 
спортивные мероприятия. Уделяется внимание 
и настольным играм, которые проходят в по-
мещении при церкви на Залесье. Организатор 
клуба Денис планирует в этом месяце устроить 
велопоход для всех желающих.

Создатели «Игротеки» активно пропаганди-

Заготовка ягод и грибов 
относится к видам побочного 
лесопользования и осущест-
вляется юридическими лица-
ми и индивидуальными пред-
принимателями на основании 
лесного билета в соответствии 
с Правилами заготовки второ-
степенных лесных ресурсов 
и осуществления побочного 
лесопользования. Гражда-
нам для удовлетворения соб-
ственных нужд предоставлено 
право осуществлять сбор ягод 
и грибов без наличия лесного 
билета, но в строгом соответ-
ствии с установленной Прави-
лами технологией сбора.

При сборе ягод запрещается 
применять различные механи-
ческие приспособления (совки, 
гребёнки и тому подобное). При 
сборе грибов их необходимо 

срезать ножом на почве у ос-
нования гриба или осторожно 
выкручивать. Запрещается 
разгребание подстилки с целью 
сбора грибов, особенно при за-
готовке лисичек.

Заготовка и сбор дикора-
стущих ягод и грибов в про-
мысловых целях запрещается: 
в лесах заповедников и памят-
ников природы; в лесах особо 
ценных участков лесного фон-
да, имеющих генетическое, 
научное и историко-культурное 
значение; в городских лесах и 
лесах лесопарковых частей зе-
лёных зон; в курортных лесах; 
на определяемых юридически-
ми лицами, ведущими лесное 
хозяйство, участках лесного 
фонда - глухариных токах и в 
радиусе 300 метров вокруг них.

Закупка юрлицами и ИП 

дикорастущих растений у граж-
дан должна осуществляться 
в заготовительных точках с 
соблюдением необходимых 
санитарно-гигиенических и 
противопожарных требований, 
установленных законодатель-
ством. Запрещается закупка у 
населения брусники с содержа-
нием недозрелых ягод больше 
1% от собранной  массы, клюк-
вы - больше 5% от собранной 
массы, лисичек - больше 5% от 
собранной массы с размером 
шляпки меньше 1,5 сантиме-
тра в диаметре. Кроме того, 
гражданам запрещена торговля 
ягодами и грибами в неустанов-
ленных местах.

О фактах нарушения можно 
сообщить на горячую линию Ми-
кашевичской межрайинспекции 
охраны животного и раститель-
ного мира (8-01647) 36-461. 

В.Сурма,  
зам. начальника инспекции

ШкОЛа наЧинающеГО жуРнаЛиСТа
руют свою деятельность в социальных сетях. 
Например, в группе «ВКонтакте» был проведён 
конкурс. Призами часто становятся сувениры, 
изготовленные самими участниками клуба.

Как говорит Денис, главная задача «Игро-
теки» - показать людям, что можно проводить 
свободное время без телевизора, компьютера 
и новомодных гаджетов. У участников есть 
свои правила: они не курят, не употребляют 
алкоголь, обходятся без ненормативной лекси-
ки и ведут здоровый образ жизни. «Игротека» 
приглашает молодых людей, у которых есть 
желание развиваться и двигаться вперёд.

Виктория Бусько

Соревнования спасателей
10-11 июня в Лунинце прошли соревнования 

по многоборью среди подразделений Лунинец-
кого РОЧС. На первом, индивидуальном, этапе 
спасатели соревновались в надевании боевой 
одежды, подъёме по выдвижной лестнице, за-
вязывании спасательной петли и т.д. Второй, 
командный, этап состоял из четырёх дистан-
ций, среди которых были боевое развёртыва-
ние и преодоление психологической полосы.

Начальник дежурной смены Руслан Ан-
друх сообщил результаты соревнований. 
Лучшими водителями признаны В.Ковшик 
(ПАСП №15 д.Межлесье), В.Скиба (ПАСП 
№13 д.Кожан-Городок) и А.Захаркевич (ПАСП 
№2 г.Микашевичи), лучшими спасателями - 
С.Кузьмич (ПАСП №15), И.Николаевич (ПАСП 
№15) и В.Бокунович (ПАСП №12 д.Бостынь), 
а лучшими командами - ПАСП №1 г.Лунинца 
(первая смена), ПАСП №15 и ПАСП №12.

Анастасия Дедина

Праздник выпускников
12 июня в Микашевичах, как и во всём рай-

оне, прошёл концерт для выпускников школ, их 
родителей и учителей. Действие развернулось на 
площади возле ДК «Гранит». Собрались не толь-
ко виновники торжества, но и немало зрителей.

Анастасия Еремеевич

Победа мотоболистов
Вечером 12 июня на лунинецком мотодроме 

состоялся товарищеский матч по мотоболу 
между юношескими командами «Ракета» 
(Лунинец) и «Юность» (Пинск). Со счётом 4:1 
победили лунинчане.

Сергей Лукашевич

И такое бывает..
Житель одной из деревень, управляя тракто-

ром, проехал по ряду соседской клубники, рас-
топтав её. Хозяйка, в свою очередь, вырвала 
и уничтожила у тракториста несколько рядов 
клубники. Ведётся разбирательство.

Валентина Берёзко

Прием документов в 
сельхозколледж начался!
15 июня начала работу приёмная комиссия 
Лунинецкого колледжа сельхозпроизводства. 

В текущем учебном 
году планируется при-
нять на обучение 265 
абитуриентов. На уро-
вень среднего специ-
ального образования 
на бюджетной основе 
- 50 учащихся дневной 
формы обучения. На 
уровень профессио-
нально-технического на 
дневную форму обуче-
ния - 190 и 15 - на заоч-
ную за счёт госбюджета 
по профессии «лесник» 
из числа работающих 
по профессии. Срок об-
учения нововведённой 
профессии - 1 год. 

Приёмная комис-
сия будет работать до 
конца августа. При не-
доборе определённой 
профессии срок при-
ёма документов на неё 
продлится до середины 
сентября. 

В первый же день до-
кументы подали несколько 
желающих. «Бонусом» для 
первых посетителей стали 
экспресс-фото на память и 
различные подарки. 

Как рассказала ответ-
ственный секретарь комис-
сии Мария Пуляк, среди 
абитуриентов много ребят 
с хорошими аттестатами. 
В основном это те, кто 
осознанно стремится к 
получению профессии на 
высоком уровне. Как пра-
вило, закончив колледж, 
они поступают в вузы и 
успешно их заканчивают. 
«Среди бывших учащихся 
есть и наши нынешние 
педагоги, - рассказывает 
Мария Ивановна. - Сергей 
Бекеш, Александр Пуляк, 
Николай Круговец… Мно-
гие выпускники занимают 
ныне руководящие долж-
ности». 

Как рассказала преподава-
тель иностранного языка Еле-
на Вячеславовна Густинович, 
помимо получения рабочей 
профессии, учащиеся уча-
ствуют в олимпиадах, акциях: 
«Так, в 2014 учебном году по 
результатам областной олим-
пиады по обществоведению 
Артур Равинский (группа 11 
ТМ) вошёл в десятку лучших. 
В прошлогоднем конкурсе 
инсценированной песни на 
иностранном языке из более 
чем 30 участников мы заво-
евали первое место. В связи 
с этой победой на базе нашего 
колледжа был организован 
областной семинар по не-
мецкому языку. У нас  много 
креативных ребят, действуют 
волонтёрские отряды. Вы-
саживаем кленовые аллеи, 
участвуем в городских ме-
роприятиях. В общем, всё 
зависит от желания ребят. 
Мы, педагоги, сделаем всё 
возможное, чтобы помочь им 
в учёбе и развитии талантов». 
Людмила Хмелевская, «ИП» 

Фото Людмилы Хмелевской, «ИП»
Станислав кохович из СШ 
№2 после окончания 9 класса 
решил получить в колледже 
специальность техника-строи-
теля, а затем поступить в вуз. 
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ЗАРУБЕЖЬЕ БЛИЖНЕЕ
Ливень вызвал наводнения и оползни в Тбилиси, де-

сятки жертв.
В Москве прошёл митинг учёных против реформи-

рования науки. Состоялись и протесты тех, кто имеет 
банковские кредиты в валюте, - они привезли к зданию 
центробанка автомобильные покрышки.
Зарубежные поездки россиян сократились на треть. А 

19% россиян отказываются от летнего отдыха.
Сильный пожар на нефтебазе под киевом, погибли 

6 человек.
Украина сейчас получает из Европы газа вдвое больше, 

чем из России.
В украине с начала года за взятки арестованы 35 

райвоенкомов.
В башкирском городе Салават три дня бунтовали за-

ключённые колонии.
В амурской области разбился Ту-95 - третий рос-

сийский военный самолёт за неделю.
Житель Сочи избил вице-мэра, когда тот встречался 

с населением многоквартирных домов, не имеющих цен-
трализованной канализации и загрязняющих окрестности.
 ушёл в отставку премьер-министр Молдовы 

к.Габурич - у него оказался поддельный диплом.
В Черниговской области выявили подпольный конди-

терский цех, работавший «под» белорусскую «Коммунарку».
на 41-м году умерла певица жанна Фриске.

ЗАРУБЕЖЬЕ ДАЛЬНЕЕ
На выборах в Турции правящая исламистская партия 

утратила абсолютное большинство в парламенте. Зато успе-
ха добилась партия национального меньшинства - курдов.
Состоялась встреча глав стран евросоюза и Ла-

тинской америки.
США впервые за 40 лет по добыче нефти обогнали 

Россию и Саудовскую Аравию.
В южной корее растёт число жертв вируса МеRS, 

т.н. «верблюжьей пневмонии».
Здоровы всего 4,3% землян.
Зимбабве окончательно отказалось от своей валю-

ты - при обмене за 1 доллар СШа давали 35 квадрилли-
онов (!) местных денег. В своё время инфляция в стране 
составляла 500 миллиардов процентов!
В Польше из-за скандала о прослушке разговоров 

чиновников ушли в отставку три министра и спикер сейма.
По качеству сна в мире лидируют Словакия, китай, 

Венгрия, Чехия и Польша.
Чемпионат мира среди роботов выиграла Южная Корея.
жительнице Германии в 102 года присвоили сте-

пень доктора наук. Во времена Гитлера ей запретили 
защищать диссертацию.
На 94-м году умер британский актёр Кристофер Ли.

У НАС В БЕЛАРУСИ
Минимальная зарплата в Беларуси - 120 долларов. В 

России - 95, в Литве - 300, в Латвии - 360, в Польше - 410.
Под Брестом разбился легкомоторный самолёт ил-

103, двое погибших.
В этом году вузы примут 66.700 новых студентов (28 

тысяч - на бюджетное обучение).
Бывший мэр Минска н.Ладутько возглавил пред-

приятие «Мотовело».
Состоялся 10-й Белорусский медиафорум с участием 

400 журналистов из 20 стран.
В Слониме нашли 31 гранату, под Лиозно - 26 мин 

времён войны.
Вьетнам установил безвизовый режим с Беларусью.
В Верхнедвинском районе задержаны 14 иракцев, 

пытавшихся попасть в Литву.
На улице в Бресте перевернулся каток.
В столице пьяный водитель повредил 6 припарко-

ванных машин.
В Минске студентка из Туркмении выбросила в мусор 

мёртвого младенца. Мёртвый новорождённый был найден 
и в Барановичах.
двое погибших при пожаре в доме престарелых в 

Витебске.
«Знамя юности» и «Комсомольская правда» в Белорус-

сии», 12.06 - Макс Корж снял свой первый клип в Беларуси; 
«Народная трыбуна», 12.06 - о соревнованиях на Лунинец-
ком мотодроме; «Заря», 13.06 – в пойме Припяти возле 
д.Кожан-Городок сгорела «Ауди» рыбака-лунинчанина.

Вадим Жилко, «ИП»

progulka@brest.by

Грязь в комнате
12 июня наши соседи от-
метили День России. Праздник 
этот связан с событиями 1990-
1991 годов (Декларация о суве-
ренитете, а через год - выборы 
первого президента). Впрочем, 
как пишут сами российские 
СМИ, далеко не каждый житель 
этой страны может внятно объ-
яснить, что же именно празд-
нуется солнечным июньским 
днём. А российский писатель 
и философ Михаил Веллер 
воспользовался праздником 
как поводом для не слишком 
весёлых размышлений: «Сво-
бода началась году в девяно-
стом - и ведь с оговорками и 
эксцессами продлилась года до 
тринадцатого. С расстрелом 
парламента, с подтасованны-
ми выборами, с убийствами 
журналистов - но всё-таки в 
атмосфере наличествовал 
кислород для дыхания. Я  не 
говорю, что это была эпоха 
всеобщего счастья. Но была 
вера в варианты развития, 
в возможность перспектив. 
Увы, в тысячелетней истории 
России не было свободы - не-
чего и привыкать. Политиче-
ская самоорганизация народа 
определяется национальным 
характером, ментальностью, 
традициями. Наследники Ве-
ликой Орды, мы возмечтали 
о счастье европейской де-
мократии. Что внакладку на 
характер народа мгновенно 
привело к режиму воровско-
му и продажному в степени, 
удивительной даже для нас. 
Каких-то двадцать лет - и всё 
стало на свои места. Культ 
не в Кремле. Культ в коллек-
тивном бессознательном. По 
отдельности мы умные и хоро-
шие люди. А вот коллективный 
разум и душа - это вопрос дру-
гой... А потому 20 лет свободы 
и надежд надо рассматривать 
как подарок Истории».

а российский публицист 
Антон Орех в своей публикации 
размышляет о некоторых аспек-
тах внешней политики наших 
соседей: «Мы так подробно 
следим за судьбой Варвары 
Карауловой (московская сту-
дентка, уехавшая воевать за 
«Исламское государство» и за-
держанная в Турции), так при-
стально освещаем все этапы 
её пути в ИГИЛ и возвращения 
на родину, с привлечением пси-
хологов, юристов, педагогов, 
экспертов-востоковедов и 
специалистов по исламу - а в 
это же самое время в Донбас-
се находятся сотни, тысячи 
наших соотечественников. В 
сущности эти наши, так ска-
зать, добровольцы, едут туда 
с той же целью, с какой пред-
положительно направлялась 
в своё путешествие Варвара. 
Государству в этой истории 
просто надо быть честным. И 
не делить людей на тех, кто 
едет воевать за торжество 
какого-то «русского мира» и 
тех, кто едет воевать за «Ис-
ламское государство». И те, 

и другие едут убивать. 
И те и другие едут сра-
жаться за фальшивые 
идеи».

к сожалению, фальши-
выми могут быть не толь-
ко современные идеи, но 
и некоторые из крепко 
устоявшихся в нашем со-
знании мифов. Вот показатель-
ное событие, произошедшее во 
время недавнего Всемирного 
конгресса русской прессы в 
Москве. Сергей Мироненко, 
директор Государственного 
архива Российской Федерации, 
рассказал, что не было никаких 
28 панфиловцев, которые в бою 
под Дубосеково в 1941 году 
якобы остановили 50 немец-
ких танков. «И фразы «Велика 
Россия, а отступать некуда 
- позади Москва!», якобы ска-
занной политруком Клочковым, 
- тоже не было. Фразу при-
думал литературный секре-
тарь газеты «Красная звезда» 
Александр Кривицкий вместе 
со всей историей подвига. И 
всё это военная прокуратура 
установила ещё в 1948 году. 
Но материалы засекретили, 
потому что миф давно жил 
своей жизнью». Кстати, доклад 
военной прокуратуры всё-таки 
опубликовали - в середине 
1990-х годов. 

На конгрессе нашлись как 
сторонники, так и ярые против-
ники Мироненко. А он отметил: 
«Мой нравственный долг - ска-
зать правду. Мне уже объявля-
ли, что я не патриот, потому 
что рассказываю об этих 
исследованиях. Что делать! 
Правду говорить тяжело». 
А вот редактор «Российской 
газеты» Владислав Фронин 
придерживается иной позиции: 
«Если я напечатаю этот до-
кумент о панфиловцах, то на-
несу вред и своей аудитории, и 
солдатам, которые воевали». 
С ним не согласился Алексей 
Венедиктов с радиостанции 
«Эхо Москвы»: «Правда при-
оритетна. Если есть доку-
мент - его надо публиковать. 
Да, в истории страны есть 
позорные, грязные страницы. 
Но если вы не моете в доме 
грязную комнату - грязь из неё 
расползётся повсюду. Что это 
вообще за постановка вопро-
са: говорить или нет правду? 
Тогда есть другая профессия 
- пропагандист, когда одну 
часть правды вытаскивают, 
другую скрывают!»

Впрочем, на доступном для 
себе подобных языке с Ве-
недиктовым не согласился 
журналист из нашей страны: 
«А почему в доме, где 17 ком-
нат, нужно говорить о гряз-
ном туалете? Где другие 17 
комнат?!» Как говорится, без 
комментариев.

из Москвы перенесёмся в 
Украину. На днях представите-
ли так называемых «народных 
республик» в Донецке и Луган-
ске обнародовали свои пред-

ложения к новой конституции 
Украины. Они хотели бы сде-
лать страну федеративной, с 
большими полномочиями реги-
онов. Но вот что показательно: 
в состав Украины упомянутые 
деятели включили не только 
свои «республики», но и Крым! 
Получается, не признают его 
присоединения к России?!

В Беларуси между тем свои 
проблемы и заботы. Внимание 
не только политологов и по-
литиков, но и простых граждан 
привлекла идея властей про-
вести президентские выборы 
не в ноябре, а месяцем раньше, 
информация о чём появилась в 
прессе. В чём же причины этого 
предложения? Политолог Ва-
лерий Карбалевич так проана-
лизировал ситуацию: «Во всех 
независимых СМИ уже много 
времени все говорят, что 
выборов в Беларуси нет, что 
результаты президентской 
кампании предопределены, 
что оппозиция в политиче-
ской коме. Поэтому властям, 
казалось бы, остаётся только 
провести формальные про-
цедуры и почивать на лаврах, 
ведь всё под контролем. Но 
вот выясняется, что само по-
литическое руководство так 
совсем не думает. Возмож-
ный перенос даты выборов 
свидетельствует, что там, 
наверху, нет такой уверенно-
сти. Они сильно нервничают 
- и вот вдруг засуетились… 
На мой взгляд, существуют 
по крайней мере две причины. 
Во-первых, власти поняли, 
что социально-экономическая 
ситуация в стране не просто 
плохая, но имеет тенденцию к 
ухудшению. В дополнение к со-
кращениям на предприятиях, 
переводу на неполную рабочую 
неделю начались задержки 
в выплате зарплаты. Плюс 
происходит резкое снижение 
обменного курса белорусского 
рубля. Видимо, планы по хотя 
бы символическому повыше-
нию зарплат перед выборами 
оказались невыполнимыми. 
Вторая причина. Проведение 
выборов на месяц раньше 
означает, что собирать под-
писи придётся в основном 
в августе. И это создаёт 
дополнительные трудности 
для оппозиции. Власти на 
этот раз стремятся, чтобы 
в избирательных бюллетенях 
оппозиционных кандидатов 
было как можно меньше. То 
есть выясняется, что какой 
бы оппозиция слабой ни была, 
но для власти она всё равно 
представляет угрозу».

Виталий Дымов, «ИП»
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Отклад не идёт на лад
В редакцию «информ-прогулки» обратились жильцы 
дома №10 по ул.Первомайской в Микашевичах. 

«Дом сдан в эксплуатацию в 1974 году. За этот период никаких 
ремонтов не проводилось, за исключением частичного ремонта 
кровли. Трубы водоснабжения в подвале коррозированы изнутри и 
снаружи: после отключения вода в квартиры поступает цвета нефти. 

Кабельные каналы, электроснабжение и электрощиты с элек-
тросчётчиками в пожароопасном состоянии. При дождях электроэ-
нергия отключается на весь дом и на несколько часов. В подъездах 
давно пришли в негодность оконные рамы. Прогнили и козырьки 
на улице, рассыпались ступеньки около подъездов. Придворовая 
территория в ужасном состоянии, нет игровой площадки, хотя в 
доме проживает немало семей с детьми. Тротуарные дорожки 
разломаны, а в некоторых местах тротуар вообще отсутствует. На 
наши многочисленные обращения в Микашевичское ЖКХ произ-
вести капитальный ремонт дома приходили одни только отписки. 
Так, в 2010 году коммунальники сообщили, что капремонт запла-
нирован на 2013 год. Но мы его так и не дождались. В 2014 году 
нас поставили в известность, что капремонт пройдёт в 2015 году. 
Но в апреле представители ЖКХ созвали жильцов и потребовали 
деньги на косметический ремонт подъездов. На наше требование 
выполнить капремонт, запланированный по графику в текущем 
году, ответили, что дом ремонтироваться не будет. Предпочтение 
почему-то решили отдать соседнему дому №8, который был по-
строен в 1978 году. На наше замечание, что будем жаловаться 
в вышестоящие инстанции, ответили: «Жалуйтесь куда угодно. 
Жалоба вернётся к нам, а ваш дом всё равно не будут ремонти-
ровать в этом году». Более 40 лет мы, жильцы, исправно платим 
за капремонт дома. Выходит, что деньги выброшены на ветер...»
За разъяснениями обратились к директору Микаше-
вичского жкХ Мирону Мироновичу Литвиновичу.

- По причине недостаточности финансирования капремонт 
дома №10 по ул.Первомайской переносится на 2016 год с пере-
ходом на 2017-й. 

21 июня - День медработников

Людям в белых халатах

С газетой  
и подарком

День подписчика про-
шёл в Микашевичском по-
чтовом отделении с участи-
ем нашей газеты. Жители 
города смогли оформить 
подписку на любимые из-
дания и при этом получить 
подарок. Подписчики «Ин-
форм-прогулки» остались 
довольны сувенирами.

Хочу сказать «спасибо»
В секторе распоряжения имуществом от-

дела экономики Лунинецкого райисполкома 
работает заведующей Наталья Валентиновна 
Ванюк - хороший специалист, добрая и от-
зывчивая женщина. Хотелось бы поблагода-
рить за добросовестное отношение и за то, 

дмитрий иосифович Фур-
севич - любимый горожа-
нами фельдшер

Выбрать «Самого лучшего доктора» и «Самую 
лучшую медсестру» решили вместе с читателями 
«информ-прогулки». По их мнению, многие врачи и 
медсёстры достойны высокого звания. 

Валентина Сокорева, пен-
сионерка:

- День медработников счи-
таю и своим праздником, 
ведь много лет проработала 
в санатории «Світанак». На 
мой взгляд, все годы лучшим 
врачом Микашевичей была 
Инна Ивановна Фицнер. Она 
вела приём отдыхающих в 
«Світанке» не один десяток 
лет. Также великолепным хи-
рургом был Александр Алек-
сандрович Волынчук. К сожа-
лению, их больше нет с нами. 
Жаль, что такие хорошие 
специалисты рано уходят из 
жизни. Ещё хотелось бы вы-
делить бывших диетсестёр, 
а нынешних пенсионерок Со-
фью Кузьминичну Шумскую и 
Валентину Витальевну Лешке-
вич.  «Лучшими медсёстрами» 
Микашевичей считаю Людми-
лу Григорьевну Трофимович и 
Елену Сергеевну Зайцеву. По-
здравляю весь медперсонал 
санатория «Світанак»! 

елена Прокопович, би-
блиотекарь Синкевичской 
сельской библиотеки:

- На страже здоровья в 
Синкевичской больнице всег-
да стоят заведующий Анато-
лий Константинович Левко-
вич, врач-терапевт Николай 
Петрович Кочик, зубной врач 
Людмила Игнатьевна Кочик, 
палатная медсестра Татьяна 
Алексеевна Коротыш и дру-
гие. Несомненно, они самые 
лучшие! Также хотелось бы 
отметить фельдшера-лабо-
ранта Лунинецкой ЦРБ Оксану 
Николаевну Рудович и весь 
коллектив лаборантов кли-
нико-диагностического отде-
ления, медсестру Лунинской 
участковой больницы Ольгу 
Викторовну Клачко. 

Людмила Филинович, за-
ведующая Микашевичской 
детской библиотекой:

- Самый лучший доктор 
- участковый врач-терапевт 
Наталья Ковальчук. Грамот-
ный специалист, приветлива 
и отзывчива с пациентами. 
Когда доводится болеть, обра-
щаюсь только к ней. Если есть 
такие доктора в Микашевичах, 
здоровье горожан в надёжных 
руках. Хотелось бы пожелать 
любимому доктору и всем ме-
дработникам Микашевичской 
больницы поменьше больных 

Фото Галины Самуйлик, «ИП»
Врач уЗи Татьяна Михай-
ловна Фицнер

нина александровна 
Раленко - зав. детским от-
делением

и побольше оптимизма! 
анатолий кислюк, со-

трудник Микашевичского от-
деления Лунинецкого отдела 
департамента охраны МВд:

-  В Микашевичской боль-
нице работают замечатель-
ные терапевты, хирурги и 
другие специалисты. Хотел бы 
выделить старшего фельдше-
ра «Скорой помощи» Дмитрия 
Иосифовича Фурсевича и вра-
ча УЗИ Татьяну Михайловну 
Фицнер. Поскольку родом из 
Синкевичей, то хотелось бы 
адресовать номинацию «Са-
мый лучший доктор» заведую-
щему Синкевичской больницы 
Анатолию Константиновичу 
Левковичу. Это высококвали-
фицированный специалист. За 

это его и любят сельчане. 
нина Халимончик , 

старший продавец мага-
зина «красотка»:

- Часть жизни прожила 
в Запросье. Здесь живут 
и мои родители. Хотелось 
бы присвоить номинацию 
«Лучший доктор» фельдше-
ру ФАПа Наталье Петровне 
Лущик. В любое время дня 
и ночи она готова прийти на 
помощь сельчанам. А в Ми-
кашевичах часто доводится 
обращаться с внуком к 
детскому врачу Александру 
Андреевичу Яблуновскому. 
Считаю, что это лучший 
врач Микашевичей. Всегда 
внимателен к детям, при-
ветлив с родителями.

на электронный адрес 
газеты поступило несколько 
кандидатур от читателей.

«Самый лучший доктор» 
- это Андрей Ганисевский, 
- пишет семья Юзефович - 
Харитоновых. - Профессио-
нал своего дела, грамотный 
и внимательный детский 
врач, отличный руководи-
тель нашей больницы!»

«Лучшие из лучших - за-
ведующая Микашевичской 
детской консультацией врач-
педиатр Алла Ивановна До-
бродей, - заявляет многодет-
ная мама Юлия Ярохович, 
- медсестра детской консуль-
тации Светлана Николаевна 
Щур и медсестра по массажу 
Наталья Николаевна Шев-
чик. Спасибо им». 

«Свой голос хотели бы 
отдать заведующей дет-
ским отделением Микаше-
вичской больницы Нине 
Александровне Раленко, - 
читаю следующее письмо от 
многодетной семьи Ромаш. 
- Несомненно, это самый 
лучший доктор! А лучшей 
медсестрой считаю медсе-
стру этого же отделения На-
талью Фёдоровну Колесник. 
Сколько детишек вылечили 
и поставили на ноги!»

«Врач-гинеколог Раи-
са Васильевна Иванова 
- самый лучший доктор 
Микашевичей, - сообщает 
читательница «ИП» Ирина 
Шкут. - На мой взгляд, в про-
фессионализме и опыте ей 
нет равных. А ещё хотелось 
бы отметить сестру-хозяйку 
Микашевичской больницы 
Нину Васильевну Щегри-
кович - замечательную и 
чуткую женщину».

СТРОки иЗ кОнВеРТа
что всегда находит добрые и тёплые слова 
поддержки для людей. Также благодарность 
выражаю начальнику Микашевичского БТИ 
Лилии Анатольевне Линкевич и главному 
специалисту Микашевичского горисполкома 
Наталье Владимировне Марковец. Спасибо 
вам огромное!  

Нина Халимончик, г.Микашевичи

SOS

Фото Галины Самуйлик, «ИП»
наталья Григорьевна Бур-
жинская с подарком

Мікашэвічы вачыма госця
на мінулым тыдні на Лунінеччыне пабывала 
патэнцыяльны кандыдат у прэзідэнты ад кампаніі 
“народны рэферэндум” Таццяна караткевіч. 

Большую частку часу госця правяла ў Мікашэвічах, сустра-
калася з жыхарамі горада, выслухала іх праблемы і пажаданні. 

- За кароткі візіт даведалася пра ўсе недахопы Мікашэвічаў, 
- расказвае Таццяна. - Больш за ўсё ўзрушыла беспрацоўе ў 
горадзе. Няма працы для жанчын, скарачаюць мужчын. Лік 
беспрацоўных расце. Яшчэ закрываюць сярэднюю школу №3, 
скарачаюць хірургічнае аддзяленне ў Мікашэвіцкай бальніцы, 
співаецца частка людзей ад безвыходнасці, няма перспектывы 
для моладзі. Немагчыма і пабудаваць сваё жыллё, таму што 
максімальныя заробкі для жанчыны - да 2 мільёнаў. Заніжаны 
заробкі  і кармільцаў сям’і на некаторых прадпрыемствах. Пра 
якую будучыню можна казаць? Людзі хочуць жыць, працаваць 
у родным горадзе, а не з’язджаць у свет. Відавочна, што гэтыя 
праблемы існуюць шмат гадоў. Але ж нічога не робіцца ні на 
мясцовым узроўні, ні на дзяржаўным, каб яны вырашаліся.

У Мікашэвічах ужо стварылася каманда добраахвотнікаў, 
якая паўстала за правы людзей і шмат чаго зрабіла для горада. 
Дзякуючы намаганням актывістаў “Гавары праўду”, адкрылася 
крама ў аддаленым мікрараёне ПМК, адрамантаваны дарогі. 

У нас ёсць некалькі тэм. Галоўная з каторых - развіццё рэгіёнаў. 
Будзем прапаноўваць людзям выбары мэраў, стварэнне новых 
эканамічных магчымасцяў у рэгіёнах і многае іншае. Таму варта 
ісці ў прэзідэнты, варта казаць праўду і варта аб’яднацца. Думаю, 
тыя, хто са мною сустрэўся, падтрымаюць маю кандыдатуру на 
выбарах. Будзе нагода завітаць у Мікашэвічы яшчэ не раз!
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НЕБО И СВЕТИЛА
 19 июня, пятница. 

Восход солнца 5.04, заход 
21.49, долгота дня 16.45.
 20 июня, суббота. 

Восход солнца 5.04, заход 
21.49, долгота дня 16.45.
21 июня, воскресе-

нье. Восход солнца 5.05, 
заход 21.49, долгота дня 
16.44.
22 июня, понедель-

ник. Восход солнца 5.05, 
заход 21.50, долгота дня 
16.45.
 23 июня, вторник. 

Восход солнца 5.05, заход 
21.50, долгота дня 16.45.
24 июня, среда. Вос-

ход солнца 5.05, заход 
21.50, долгота дня 16.45. 
Луна: первая четверть.
 25 июня, четверг. 

Восход солнца 5.06, заход 
21.50, долгота дня 16.44.
ПРАВОСЛАВНЫЕ ИМЕНИНЫ
19 июня. Илларион, 

Иона.
20 июня.  Валерия, 

Мария, Богдан, Маркел, 
Федот.
21 июня. Василий, Кон-

стантин, Фёдор, Ефрем.
22 июня. Марфа, Ма-

рия, Фёкла, Александр, 
Алексей, Кирилл.
23 июня. Антонина, 

Александр, Василий, Иван, 
Николай, Павел, Тимофей.
 24 июня. Варнава, 

Варфоломей, Ефрем.
25 июня. Авксентий, 

Андрей, Анна, Арсений, 
Вассиан, Ефросинья, Иван, 
Иона, Онуфрий, Пётр, Сте-
пан, Феофил.
КАТОЛИЧЕСКИЕ ИМЕНИНЫ
 19 июня. Сильвия, 

Юлиана, Гервасий, Мар-
целл, Протасий, Ромуальд.
 20 июня. Бенигна, 

Богдан, Михал.
 21 июня.  Алиция, 

Марта, Алоиз, Рудольф, 
Тодор.
 22 июня. Павлина, 

Иннокентий, Томаш, Ян.
23 июня. Агриппина, 

Ванда, Альбин, Базиль, 
Зенон, Пётр, Юзеф.
24 июня. Данута, Эми-

лия, Янина.
 25 июня. Доротея, 

Люция, Вильгельм.
* * *

19 июня. В 1920 году 
родился Ив Робер (умер 
2002), французский кино-
режиссёр («Высокий блон-
дин в чёрном ботинке»). 
20 июня. Всемирный 

день беженцев. Всемир-
ный день защиты слонов 
в зоопарках. В 1840 году  
Сэмюэл Морзе запатенто-
вал телеграф.
 21 июня. день ме-

дицинских работников. 
Международный день 
скейтбординга.
22 июня. день все-

народной памяти жертв 
Великой Отечественной 
войны.

Время отпусков - подумаем о деньгах

Обратная связь
В редакцию уже неоднократно приходили письма с подписью: 

«Неравнодушный лунинчанин». В это раз тема письма - мате-
риал Николая Ильючика в «ИП» №23 о своеобразном «уве-
ковечивании» в нашем городе памяти Владимира Высоцкого.

Вот цитата из письма: «Николай, спасибо, что тебе не всё равно, 
что происходит вокруг нас, особенно в нашем городе. Спасибо и за 

Профессиональный праздник

то, что заступился за Владимира Высоцкого. После ухода от нас 
Виктора Филатова я думал, что в городе не осталось человека, 
ценящего талант Высоцкого, его творчество, что некому сказать 
о нём доброе слово и о том, что был, есть и будет Высоцкий».

Читатель «пожурил» в своём письме тех людей, которые 
так своеобразно обошлись с памятью Высоцкого. Высказался 
о недопустимости с моральной точки зрения подобных «уве-
ковечений».

Стоит ли брать за рубеж банковскую карточку 
или надёжнее наличные? Согласитесь, вопрос 
актуальный. Хотя карточкой сейчас можно 
расплатиться практически везде, бывалые 
отпускники и специалисты банков советуют не 
полагаться в отпуске только на современные 
технологии. Так что пригодятся и наличные.

К примеру, в странах Юго-
Восточной Азии и Африки уро-
вень развития безналичных 
расчётов ниже, чем в Европе. 
А вот в Евросоюзе магазинов 
и кафе, где не принимают кар-
точки, уже почти не осталось, 
но там туристы могут стол-
кнуться с другой проблемой: 
многие заведения отказыва-
ются принимать карточки с 
магнитной полосой. Причина: 
технология устарела. Поэтому 
ещё до поездки лучше пере-
йти на карту с чипом. 

Хранить наличные деньги 
лучше отдельно от карточки. 
Нужно понимать, что каким бы 
высокотехнологичным ни был 
банк, сбои возможны. Поэтому 
лучше ехать в отпуск с двумя 
карточками разных банков. 
Если не сработает одна, то 
выручит вторая. К тому же 
карточка может повредиться 
или потеряться, поэтому луч-
ше подстраховаться, чтобы не 
остаться без денег.

Зарплатный «пластик» - не 
самый выгодный вариант для 
заграницы. Идеальный вари-

ант: рассчитываться в зоне 
евро карточкой в евро, а за 
её пределами - в долларах. 
Если вы рассчитываетесь кар-
точкой в белорусских рублях в 
Египте или в Турции, то снача-
ла сумма пересчитывается в 
доллары по курсу платёжной 
системы, а потом сумма в 
долларах переводится банком 
в белорусские рубли по курсу 
продажи. То есть сначала на 
сумму в турецких лирах или 
египетских фунтах вы поку-
паете доллары у платёжной 
системы (например, Visa) по 
курсу, который устанавливает-
ся платёжной системой, а не 
белорусским банком, а потом 
продаёте эти доллары бело-
русскому банку. При расчётах 
карточкой за границей сумма 
фактически сначала блокиру-
ется на счёте, а списывается 
уже через 3-7 дней. Поэтому 
её размер может отличаться 
из-за взаимных колебаний 
курса валют, если валюта кар-
точки отличается от валюты 
расчётов.

Важный момент о расчётах 

в приграничных магазинах 
Польши: для владельцев кар-
точек в белорусских рублях 
часто предлагают такую ус-
лугу, как динамический обмен 
валют. В итоге человек платит 
комиссии и теряет деньги на 
валютно-обменных опера-
циях.

На заграничных банко-
матах внимательно читайте 
предупреждения о размере 
комиссий. При использова-
нии банкомата за границей 
комиссию взимают как банк-
владелец банкомата, так и 
белорусский банк, который 
выпустил карточку. И если 
комиссия белорусского банка, 
как правило, находится в пре-
делах 2%, то вознаграждение 
иностранного банка может до-
стигать 10% и более. Самым 
выгодным будет вариант во-
обще не снимать наличные, 
а пользоваться картой только 
для безналичных расчётов. 

И ещё: до отъезда в отпуск 
узнайте, как заблокировать 
карточку на расстоянии. Это 
пригодится, если карта уте-
ряна  или попадёт в руки к 
мошенникам. В этом случае 
нужно как можно быстрее 
связаться с банком, чтобы за-
блокировать счёт. Есть разные 
варианты, но для таких экс-
тренных ситуаций наиболее 
подходящими будут электрон-

ные сервисы - интернет-или 
мобильный банкинг. О их под-
ключении стоит позаботиться 
заранее.

Очень важно также уточ-
нить, какие лимиты действуют 
по вашей карточке. У каждого 
банка и у каждого типа кар-
точки свои ограничения: и на 
суммы, которые можно снять 
наличными, и на количество 
операций, которые можно 
произвести за сутки по безна-
лу. Не стоит спешить снимать 
лимиты по карточке. Ведь их 
наличие служит гарантией 
того, что в случае потери кар-
точки с неё не снимут крупные 
денежные суммы. Не лишним 
будет подключение  СМС-
оповещения. После каждой 
операции с карточкой - не-
важно, будет ли это снятие на-
лички в банкомате или оплата 
обеда в кафе - вам на телефон 
будет приходить сообщение 
о том, где была совершена 
операция, сколько денег у 
вас списали и сколько денег 
осталось (в валюте счёта). Так 
вы сможете контролировать 
свои расходы, потому что не 
придётся каждый раз прове-
рять баланс. К тому же, если 
вашим счётом воспользуются 
мошенники, то вы сможете 
быстро связаться с банком и 
заблокировать карту.

Николай Ильючик, «ИП»

судов, конвоирование лиц, содержащихся под стражей, в 
суды, следственные изоляторы, государственные организации 
здравоохранения, для производства следственных действий, 
проведения санитарной обработки, на обменные пункты для 
передачи плановым конвоям внутренних войск МВД.

Поздравляю всех коллег с днём образования службы, желаю 
профессиональных успехов. Здоровья, счастья вам и вашим 
родным и близким. 

Юрий Антонович, начальник ИВС

16 июня отмечался день 
образования специальных 
учреждений и конвойных 
подразделений 
органов внутренних 
дел Республики 
Беларусь и день 
сотрудника специальных 
учреждений и конвойных 
подразделений органов 
внутренних дел 
Республики Беларусь.

В нашей стране он учреждён 
в 2010 году. Именно в этот день 
в 1935 году приказом наркома 
внутренних дел БССР в связи с 
переформированием 225 кон-
войного полка внутренней охра-
ны и 252 отдельного конвойного 
дивизиона внутренней охраны 
обязанности по сопровождению 
в суды лиц, содержащихся под стражей, были переданы орга-
нам рабоче-крестьянской милиции.

С годами обязанности сотрудников специальных учреж-
дений и конвойных подразделений органов внутренних дел 
претерпели изменения. Сейчас они осуществляют охрану лиц, 
содержащихся в специальных учреждениях органов внутренних 
дел, во время производства следственных действий, в государ-
ственных организациях здравоохранения, во время заседаний 

РеЗОнанС

акТуаЛии
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Материалы подготовил Андрей Сытин, «ИП»

Мини-футбол

«Гранит» - в раздумье, 
«Базар» - в поисках

Футбол. Чемпионат области. Ввосточная зона

Обыграли лидера
РФСк «Здоровье-Гранит» - Фк «иваново» - 3:1  

(Максим Морозов - 2, николай Гнедько) 

Мотобол

После долгой «спячки»
в минувшую пятницу вновь на городском 
мотодроме был слышен рёв мотоциклов. 

Футбол. кубок Беларуси

Состоялась жеребьевка 
1/16 финала Кубка
После окончания матчей 1/32 финала кубка Беларуси 
в доме футбола состоялась жеребьёвка 1/16 финала, 
где в дополнение к принимавшим участие командам 
в гонку за кубок вступили две команды первой 
лиги («ислочь», «Сморгонь») и все представители 
высшего дивизиона, в том числе и микашевичская 
команда «Гранит».

Согласно жребию подопечным Валерия Бохно на стадии 
1/16 финала предстоит сыграть с представителями второй 
лиги - командой «Ошмяны». Первый поединок «Гранит» про-
ведёт 18 июля в гостях, а 1 августа сыграет ответный матч 
на лунинецком стадионе «Полесье».

Все пары 1/16 финала: «Крумкачы» (Д2) - «Слуцк» (Д1), 
«Лида» (Д2) - «Сморгонь» (Д2), «Днепр» (Д2, Могилёв) - «На-
фтан» (Д1), «Барановичи» (Д2) - «Славия» (Д1), «Спартак» 
(Д3, Шклов) - БАТЭ (Д1), «Химик» (Д2) - «Ислочь» (Д2), «Вол-
на» (Д3) - «Витебск» (Д1), «Орша» (Д2) - «Торпедо-БелАЗ» 
(Д1), «Городея» (Д2) - «Минск» (Д1), «Кобрин» (Д2) - «Гомель» 
(Д1), «Гомельжелдортранс» (Д2) - «Белшина» (Д1), «Слоним» 
(Д2) - «Шахтёр» (Д1), «Речица-2014» (Д2) - «Неман» (Д1), 
«Берёза-2010» (Д2) - «Динамо» (Д1, Брест), «Смолевичи-
СТИ» (Д2) - «Динамо» (Д1, Минск).

В этот день состоялись  
первенство Брестской об-
ласти по скоростному ма-
неврированию мотоцикла и 
товарищеский матч между 
юношескими команда-
ми «Ракета» (Лунинец) и 
«Юность» (Пинск).

Первенство впервые в 
истории прошло на луни-
нецкой земле. На открытии 
соревнования присутство-
вали председатель цен-
трального совета ДОСААФ 
генерал-майор Иван Васи-
льевич Дырман, председа-
тель Брестской областной 
структуры ДОСААФ Ни-
колай Николаевич Арсе-
нович, зам. председателя 
Лунинецкого райисполкома 
Анатолий Захаркевич и на-
чальник ОГАИ Александр 
Антонович.

Лунинецкая «Ракета» 
ежегодно принимает уча-
стие в данном соревнова-
нии и уже не в первый раз 
занимает призовые места 
(два года подряд - вторые). 
На этот раз лунинчане 
вновь вошли в число при-

Фото Андрея Сытина, «ИП»
Решающий момент...

зёров, уступив команде из 
Пинского района. Следует 
отметить ребят, которые сы-
грали немаловажную роль в 
завоевании призового места: 
это учащийся СШ №3 Станис-
лав Свибович (второе место 
в категории до 14 лет) и Дми-
трий Кезь (учащийся сельхоз-
колледжа, второй в категории 
до 18 лет). Все призёры были 
награждены грамотами и цен-
ными призами.

Затем состоялся товари-
щеский матч по мотоболу  
«Ракета» - «Юность».

Матч получился интерес-
ным, и накал страстей не уга-
сал практически до финаль-
ного свистка. Итоговый счёт 
поединка - 4:1 (1:1, 2:0, 1:0) 
в пользу хозяев, лунинецкой 
«Ракеты». 

Хочется отметить, что лу-
нинецкий мотобол не ослабел, 
а, наоборот, за время паузы 
выявил несколько талантов 
в этом виде спорта. И, может, 
вскоре мы увидим их на на-
шей мотобольной арене уже 
в качестве профессиональных 
игроков. 

на минувшей неделе прошло 
заседание исполкома Белорусской 
ассоциации мини-футбола совместно 
с представителями команд-участниц 
XXVI чемпионата, где был принят ряд 
важных решений на предстоящий 
сезон.

На заседании присутствовал главный тренер 
«Гранита» Алексей Шевченко. К сожалению, 
главный тренер «Базара» Виктор Гриневича в 
данном мероприятии не участвовал.

В настоящее время «Базар» находится в 
затруднительном финансовом положении. Как 
прокомментировал Виктор Гриневич: «Сейчас у 
нас самый главный, уже, к сожалению, не пер-
вый сезон вопрос о финансировании команды. 
Если мы в ближайшее время не решим его, 
тогда участие в новом сезоне для нас будет 
нереальным и мы прекратим своё существова-
ние». Ассоциация мини-футбола дала время на 

раздумье до конца июня. 
А у «Гранита» стоит очень серьёзный вопрос 

о поиске новой игровой площадки. Исполком 
Ассоциации убедительно попросил  руковод-
ство клуба сменить домашнюю площадку и 
предложил в качестве её использовать арены 
Пинска или Солигорска. 

А теперь - об итогах заседания, которые не-
посредственно касаются команд Лунинецкого 
района. 

«Гранит» до начала чемпионата выступит в 
турнире памяти Анатолия Егорова. Он пройдёт 
21-23 августа с участием четырёх команд: «Ви-
тэн», МАПИД, «Гранит» и «Форте». 

Начало чемпионата для микашевичской 
команды состоится 29 августа, тогда же ещё 
15 команд возьмут свой старт. Сам чемпионат 
пройдёт по прошлогодней схеме.

Что касается «Базара», скоро узнаем окон-
чательный ответ от Виктора Гриневича, будет 
ли команда играть в первенстве страны.

Играя практически без ошибок, 
хозяева создали столько мо-
ментов, что не забить им было 
просто нельзя. И вот на 30-й 
минуте РФСК  открывает счёт 
после точного удара впритирку 
со штангой Николая Гнедько. 
Последующая волна точных 
ударов долго ждать себя не за-
ставила. После пасов на 40-й 
и 43-й минутах Самусевича 
и В.Бохно Максим Морозов 
оформляет для себя дубль, 
тем самым снимая вопрос о 
победителе. Гости в ответ в 
первой половине матча смогли 
лишь раз заставить поволно-
ваться болельщиков, но мяч 
лишь слегка «погладил» ли-
нию ворот Сергея Пышинского.

Во второй половине, ведя в 
счёте 3:0, хозяева не сбавляли 
темп, но забить больше им 
так и не удалось, хотя были 
и штанги, и перекладины, и 
даже мяч в сетке ворот, но из 
не игры. А вот команда гостей 
воспользовалась из трёх воз-
можных моментов одним. По-
сле грубой ошибки обороны 
нападающий Сергей Свирепа 
без раздумия, с дальнего уда-
ра пробил под перекладину 
и застал врасплох вратаря 
Пышинского.

В итоге РФСК «Здоровье-
Гранит» одерживает очень 
важную победу, вторую в 
этом сезоне (напомним, что 
первая была одержана над 
ЛФК «ПРАЙД» (Иваново) со 
счётом 6:1). 

Састав команды РФСк: 
С.Пышинский, Н.Гнедько 
(46, В.Халимончик), А.Бохно, 
И.Карпинский (80, Е.Богданец), 
А . С ем е н ю к ,  О . М и х н ю к , 
О.Король, М.Морозов (84, 
М.Чижик) ,  А .Самусевич 
(71, А.Шевченко), В.Бохно, 
С.Денисеня (к).

анонс 5-го тура:  AFC 
«TRICK» (Барановичи) - РФСК 
«Здоровье-Гранит», «Ганце-
вичи» - «Ольшаны», «Жем-
чужный» - ЛФК «ПРАЙД» 
(Иваново). 

14 июня команда РФСК 
принимала на домашнем поле 
- городском стадионе г. Мика-
шевичи - лидера чемпионата, 
ФК «Иваново». Наблюдать 
этот матч, а также поддержать 
команду пришли две сотни 
поклонников футбола, а это, 

по меркам областного уровня 
достаточно неплохо. И наши 
футболисты порадовали уве-
ренной победой над лидером.

В первые минуты матча го-
сти попытались взять игру под 
контроль, но жаждущий побе-
ды РФСК им этого не позволил. 

Фото Андрея Сытина, «ИП»
Фрагменты победного матча
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ОВен (21.03-20.04). Ваши 
умения и способ-
ности будут востре-
бованы на работе. 
Домашние хлопоты 
будут приятными.

ТеЛец (21.04-20.05).  Вас 
ждут удача, при-
быль и моральное 
удовлетворение. 
Возрастает ваша 
активность и твор-

ческий потенциал.
БЛиЗнецы (21.05-21.06). 

Начинается поло-
са везения, многие 
ваши желания ис-
полнятся. Не стоит 
пускать дела на 

самотёк.
Рак (22.06-22.07). Делай-

те только то, что 
д е й с т в и т е л ь н о 
нужно лично вам. 
Возможно неожи-
данное и благо-

приятное решение финан-
совых проблем.

ЛеВ (23.07-23.08).  Смо-
трите на мир с оп-
тимизмом, почув-
ствуйте себя хозя-
ином положения в 
личной и деловой 

сферах.

деВа (24.08-23.09). Не 
бойтесь попросить 
о помощи. Подъём 
работоспособно-
сти позволит вам 
разрешить многие 

проблемы.

СкОРПиОн (24.10-22.11).  
Вам необходим 
свежий взгляд на 
происходящие со-
бытия. Старайтесь 
использовать лю-

бую возможность для от-
дыха.

СТРеЛец (23.11-21.12).  Вы 
будете перепол-
нены замыслами. 
Вероятно многоо-
бещающее знаком-
ство. Постарайтесь 

не давать обещаний.
кОЗеРОГ (22.12-20.01).   И 

на работе, и дома 
удача будет на ва-
шей стороне. Так 
что самое время 
начинать осущест-

влять свои замыслы.

ВОдОЛей (21.01-19.02). 
На работе сейчас 
вполне спокойный 
и комфортный пе-
риод. Сложности 
останутся в про-

шлом, задуманное осуще-
ствится.

РыБы (20.02-20.03). Важ-
ные планы ре -
ализуются уже в 
скором времени. 
Оптимизм и уве-
ренность в себе 

помогут добиться успеха. 
Выходные проведите дома.

ВеСы (24.09-23.10).  Не 
стремитесь ре -
ш и т ь  в с е  п р о -
блемы разом, не 
стройте грандиоз-
ных планов и не 

приступайте к их осущест-
влению.

ГОРОСкОП
   на неделю

progulka@brest.by

Если я останусь…
Продолжение. Начало в №23.

нина ещё раз окинула взглядом мужа. 
Волосы коротко стриженные, глаза 

серые, нос горбинкой, на подбородке 
большая родинка.

- Здравствуй, - наконец не удержался 
Фёдор. - Тебя Ниной зовут? Прости, но 
ничего не помню. Отвези меня домой. 
Устал от всего этого…

- Дома и стены греют, - добавил со-
трудник УВД. - Там всё и вспомните.

На прощание милиционер пожелал 
супругам семейного благополучия и на-
помнил, чтобы Федя в ближайшие дни 
поменял паспорт. И ещё попросил, чтобы 
на заработки больше не ездил. Дескать, 
в другой раз могут и не найти. 

- Ну, и где же тебя носило? - как только 
супруги оказались одни, Нина попыталась 
вызвать мужа на откровенный разговор. 

Фёдор отрешённо пожал плечами и 
покачал головой. 

- Что же с тобой могло такое слу-
читься? - не унималась Нина. - Может, 
в плену был и над тобой издевались? 

В глазах Фёдора заблестели слёзы. 
- Прости меня, - тихо сказал муж. - Но 

я и вправду ничего не помню. Даже тебя...
Дома Фёдор только сделал несколько 

шагов по двору и саду, устало прикорнул 
на диване и уснул. Воспользовавшись 
моментом, Нина достала фото ещё моло-
дого Фёдора и тут же начала сравнивать 
черты лица. Со снимком ничего не схо-
дилось. При взгляде ещё раз на старую 
фотографию Нину словно передёрнуло. 
Кажется, глаза у мужа были голубыми, а 
у этого - серые. Почему там, в милиции, 
она не вспомнила всё это, что пришло на 
ум сейчас? Наличие паспорта - ещё не до-
казательство. Страх, паника и волнение 
овладели Ниной. Но, посмотрев ещё раз 
на спящего беззащитного Фёдора, жен-
щина решила довериться чувствам детей. 
Пусть они и выросли без него, но своего 
отца наверняка узнают из тысячи. Надо 
лишь дождаться их приезда...

Фёдор действительно ничего не помнил 
из своей прошлой жизни. Порой не-

которые моменты врывались в его память, 
но картинка была смазанной, расплыв-
чатой, как в плохом кино. Нечёткие лица, 
действия, непонятные слова и фразы 
вторгались в его сон, нарушая спокойствие.

Сколько он проспал в тёплой и чистой 
постели, неизвестно. Но проснулся со 
светлой головой, хорошо отдохнувшим 
и посвежевшим. Конечно, так выспаться 
можно только дома. Фёдор вспомнил, что 
вчера его доставили домой. Жаль, что он 

не помнил жены и детей, которых она 
показывала ему на фото. Всё это очень 
озадачивало Нину. А ему так не хотелось 
её расстраивать…

Нина старалась быть ненавязчивой. 
Ни о чём не расспрашивала, больше 
молчала. И лишь иногда Фёдор мог 
поймать на себе её изучающий взгляд. 

Всю работу по дому Федя взял на 
себя. Трудился не покладая рук. То 
крышу чинил, то забор новый ставил. 
Даже камин в доме сам сложил. Жена 
удивлялась его способностям. На-
сколько она помнила, раньше супруг 
ничего не понимал в печной кладке, да 
и другую строительную работу выполнял 
неохотно. А теперь стал настоящим 
мастером. В душе даже порадовалась: 
в доме лишних денег не бывает. Ведь в 
деревне умельцев ценят. 

нина почти привыкла к мужу. Он уже 
не казался ей таким далёким и чу-

жим. А на выходные вместе ждали при-
езда детей. Сына отпустили из армии на 
пару дней, и дочка обещала подъехать. 
Перед предстоящей встречей с детьми 
Фёдор очень волновался. 

- Вот какой я отец? Не растил, не вос-
питывал их, - корил он себя. - Правильно 
сделают, если скажут, что знать не хотят. 
Так мне и надо! Погнался за длинным 
рублём на свою голову…

Но Светка, увидев отца, ещё у самой 
калитки, словно ребёнок бросилась ему 
на шею с возгласами: «Папочка! Родной 
мой!». Коля по-мужски обнял и просле-
зился, как мальчишка:

- Наконец ты вернулся! - сказал сын. 
- Мы с мамой так долго тебя ждали!

Федя плакал. Нина тоже не могла сдер-
жать слёз. Теперь она не сомневалась в 
том, что перед ней настоящий Фёдор. 

- А у меня поначалу стали закрадывать-
ся сомнения насчёт папы, - призналась 
Нина дочери, когда они остались одни. - 
Какой-то он не такой, как раньше. И совсем 
на себя в молодости не похож. Скажи мне, 
как будущий врач: разве может человек так 
сильно изменится внешне и внутренне? 

Светлана в ответ засмеялась.
- Мамулечка, так сколько ж воды 

утекло? Папу мы не видели целых 12 
лет. Да за такой период человек может 
несколько раз поменяться.

Нина доверяла Светке. Та училась на 
врача, говорила со знанием дела. 

- Я его совсем не помню, маленькой 
была, когда он уехал, - продолжала дочка. 
- Но, поверь мне, как только увидела его, 
сердце зашлось от радости. А Колька? Ты 
заметила, как они с папкой похожи?

Больше Нина разговор на эту тему 
не заводила. Она целиком и полностью 
доверилась детям.

От переизбытка эмоций Фёдор долго 
не мог уснуть. Бродил по двору, про-

шёлся по саду. И только под утро удалось 
немного задремать. И снова приснился 
этот мучительный сон. На этот раз вы-
рисовались нечёткие изображения двух 
людей. То ли мужчина, то ли женщина 
склоняются над ним, делают укол, после 
чего Феде становится душно. А через 
минуту обуял неимоверный страх. Ему 
плохо, хочется встать убежать, но не 
может. Тело его не слушается, зато от-
чётливо слышны голоса. Его тащат на 
улицу, запихивают в багажник и очень 
долго куда-то везут. Потом автомобиль 
останавливается, его вытаскивают и 
усаживают на скамейку у сквера. За-
пихивают что-то во внутренний карман. 

- Ты уверена, что твой план сработает 
и меня больше искать не будут? - поин-
тересовался мужской голос. 

- Подруга заверила, что вырубает память 
конкретно, - отозвалась женщина. - Так что 
теперь ты мой и причём - законный. А этот 
пусть катится на все четыре стороны!

После сна Фёдор пытался восста-
новить картинку, сопоставить всё, что 
донесло до него подсознание. Каждое 
слово расшифровывал, как ребус, но 
всё так и осталось в неведении. Одно 
радовало, что всё позади, что он дома. 
Рядом семья, которая поддерживает его 
и любит. Но очень часто на Фёдора на-
катывала паника и страх. И всё чаще он 
задавался вопросом: где же его носило 
все эти 12 лет? Где он был? Чем больше 
он думал об этом, тем на сердце стано-
вилось больнее.

управившись по хозяйству, Федя с 
Ниной отправились после обеда на 

сенокос. Ближе к вечеру на лугу стояли 
два больших стога. Уже собирались домой, 
как Фёдору неожиданно стало плохо. За-
кружилась голова, повело в сторону. Нина 
испугалась не на шутку. Хорошо, что всег-
да носила с собой в кармане таблетки ва-
лидола. Достала из сумки бутылку с водой, 
смочила платок, приложила ко лбу, потом 
к вискам. Сейчас, глядя на мужа, можно 
было понять, что там, откуда он вернулся, 
ему пришлось не сладко. Нине даже стало 
стыдно за свои нелепые подозрения. 

- Мы раньше любили друг друга? 
Были счастливы? - вдруг спросил Федя 
и задержал руку жены в своей. - Я имею 
в виду, до того, пока не уехал?

Фёдор, казалось, говорил не о том. 
Нина в ответ промолчала. Зачем ему 
сейчас об этом заводить разговор? К 
чему воспоминания о прошлом? 

Галина Самуйлик, «ИП»
Окончание следует.

интернетуРа!

Музыкальные премии
5-я юбилейная музыкальная премия телека-
нала RU.TV и 13-я ежегодная национальная 
премия в области популярной музыки Муз-ТВ 
назвали своих победителей.

Ведущими премии RU.TV стали Николай Басков и 
Ольга Полякова. А на Муз-ТВ ведущих было четве-
ро: Максим Галкин, Ксения Собчак, Лера Кудряв-
цева и Андрей Малахов).

Лучшей песней, по версии RU.TV, признана «Самая 
Самая» Егора Крида, по версии Муз-ТВ - «Цунами» Нюши. 
Награду в номинации «Реальный приход» на RU.TV получил 
«MBAND» с композицией «Она вернётся», а Муз-ТВ «Про-
рывов года» присудило Егору Криду.

Лучшим певцом RU.TV стал Сергей Лазарев, а Филипп 
Киркоров отмечен Муз-ТВ как лучший исполнитель. По 
версии двух премий аналогичного титула среди женщим 
удостоилась Ани Лорак. А песня Николая Баскова и Софи 

«Ты моё счастье» по результатам обоих каналов при-
знана лучшим видеоклипом. Также Муз-ТВ присудила 
награду «Лучшее женское видео» Аните Цой за «Мой 
воздух, моя любовь», а «Лучшее мужское видео» - Сер-
гею Лазареву за «7 цифр». Композиции LOBODA feat. 
Emin «Смотришь в небо» и Мот и ВИА Гра «Кислород» 
- лучшие дуэты RU.TV и Муз-ТВ соответственно.

Лучший рок-проект, по версии RU.TV, - Наргиз, луч-
шая рок-группа по версии Муз-ТВ - «Звери». 

Также Муз-ТВ учредила специальные призы: за 
вклад в развитие музыкальной индустрии - Николаю 
Баскову; за вклад в развитие музыкальной индустрии 
России и Казахстана (посмертно) - Батырхану Шукено-

ву; лучшая исполнительница десятилетия - Валерия; лучшая 
группа десятилетия - А’Студио.

Макс Корж в премии Муз-ТВ был представлен в номинациях 
«Лучшее концертное шоу» и «Лучший альбом», но уступил в них 
Диме Билану и Eminу соответственно. В премии RU.TV знамени-
тый лунинчанин участвовал в одной номинации - «Лучший RnB 
проект». Но также уступил пальму первенства, на сей раз L’One.

Виктория Микулич, «ИП»

на этот раз 
без наград
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Есть ухажер?
уМОРа

Что-то не так...
Парадокс... Бесплатная медицина у нас начинается с 

платных бахил. А платная медицина - с бесплатных бахил.
Он хотел наладить отношения с тёщей и решил заказать 

ей красивое платье, но, как назло, она проснулась, когда он 
мерил ее рулеткой.
Пошла покупать платье, не влезла. Расстроилась и 

купила торт... Влез, зараза!
Я тоже против зарплаты в конвертах! Пусть дают в мешках.
Из милицейского протокола: «Бросал лебедям хлебные 

крошки. Сорвал балет «Лебединое озеро»».
Люся весит 98 кг, но она всем говорит, что 94. Вопрос: 

а какой смысл?
Добро пожаловать во взрослую жизнь, где ты будешь 

вечно усталым и сонным, за исключением моментов, когда 
ты ложишься спать.
На праздник обязательно побалую себя морепродуктами 

- бычками в томате и морской капустой.
В фильмах заботливые жёны всегда улыбаются, когда 

муж наливает к борщу рюмку водки из запотевшего графина. 
Перепробовал семь жён. Что-то здесь не так...

Ответы из №24 - 
на кроссворд:

По горизонтали: 7. 
Парапет. 8. Парашют. 9. 
Стол. 10. Свая. 12. Калла. 
13. Клерк. 14. Табун. 16. 
Мандраж. 17. Мадам. 18. 
Зеркало. 22. Попкорн. 25. 
Овраг. 26. Фикус. 28. Меч-
та. 29. Тара. 30. Изюм. 31.  
Ноутбук. 32. Рулетка.

По вертикали: 1. Бан-
дана. 2. Опята. 3. Стел-
лаж. 4. Опоссум. 5. Ермак. 
6. Сюрприз. 9. След. 11. 
Ялик. 14. Табло. 15. На-
бор. 19. Епископ. 20. Кнут. 
21. Овчарка. 22. Палитра. 
23. Крем. 24. Ритмика. 27. 
Самбо. 28. Мюсли.
на сотовик:

Миксер, климат, октава;
килька, белила, баобаб;
ваниль, Венера, без-

мен;
Орлеан, пророк, ком-

пас;
кобыла, пасека, сальса;
свиток, скелет, панель;
лавина, нитрат, псарня;
ампула, матрас, гарсон;
труппа, соната, ноготь.

  
- Сейчас всё стоит очень 

дорого: рождение, образо-
вание, лечение, похороны. 
Интересно, для чего мы тогда 
живём? 

- Как для чего?! Чтобы 
платить... 

  
- У тебя есть ухажёр?
- Нет. Мои уши никто не жрёт.

  
- Свидетель, вы утвержда-

ете, что видели, как обвиняе-
мый выстрелил в свою жертву 
3 раза. Как далеко вы находи-
лись от места нападения?

- При первом выстреле или 
при третьем?

- Какая разница?
- Очень большая... с полки-

лометра...
  

- Сарочка, с днём рожде-
ния! И сколько вам стукнуло?

- Когда я выходила замуж 
за Сёму, мне было 20, а ему 
40, то есть я в два раза моло-
же. Сейчас Сёме 70, а мне, 
стало быть, 35!

  
За столом корпоратива.
- Давайте договоримся сразу. 

Я буду говорить, что мне уже 
хватит, что меня уже тошнит, 
что меня ждёт муж под две-
рью, что вы нахал, но вы не 
обращайте внимания, нали-
вайте как всегда - по поясок!

  
Одесса. Мужчина на 

Староконном рынке при-
ценивается к волнистым 
попугайчикам:

- А будут ли эти попу-
гайчики щебетать? А раз-
говаривать?

- Молодой человек! Вы 
меня спросили, и я вам таки 
скажу. Вы женаты?

- Ну да, конечно...
- И вам мало?

  
- Вы сообразительный?
- В смысле?

  
Мужчина на приёме у 

врача.
- Вам нужны физические 

нагрузки.
- Да, доктор, я ежеднев-

но хожу пешком на работу.
- Нет, этой нагрузки для 

вас недостаточно. Попро-
буйте ездить на автобусе в 
часы пик.

Составила 
Вера Ветрова, «ИП»

СКАНВОРД

КЛЮЧВОРДУдивительная флора
Самое лёгкое дерево в мире - это бальса. Толстое бревно 

длиною в 5 метров один человек может легко унести на плече. 
Плот, составленный всего из трёх досок этого дерева, легко 
выдерживает шесть человек с поклажей. 

Количество воды, поглощённой в течение года тополями, 
растущими на площади 260 га, хватило бы на снабжение 
города с населением 25 тысяч человек. 

Глаза при сильном плаче выделяют в минуту две чайные 
ложки слёз. А плачущие растения выделяют в день от од-
ного (виноградная лоза) до десяти литров сока (финиковая 
пальма). Берёза выплакивает в день по пяти литров «слёз».

Иногда при ботанических исследованиях необходимо 
подсчитать количество листьев на дереве. Оказывается, 
на дубе может быть до 25.950 листьев, на липе - до 2.083, 
у клена - до 1.640, у лещины (орешника) - от 316 до 2.757.

Есть место, где ягоды продаются на метры. На рынках 
колумбийской столицы Боготы можно встретить гирлянды из 
сплетенных стебельками ягод чилийской земляники. 

В саваннах Деканского плоскогорья (Индия) растёт бен-
гальский фикус - баниан. У этого дерева такая раскидистая 
крона, что в его тени может приютиться небольшая деревня.

- Цветок лотоса живёт трое суток и за это время успева-
ет изменить свою окраску от пурпурной с фиолетовым до 
бледно-кремовой.
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С годами школьными прощаясь,  
кружился в вальсе выпускной…
Лунинецкая СШ №4 выпустила во взрослую жизнь 
24 человека. Тринадцать парней и одиннадцать 
девушек. Это был чудесный выпускной. 
Замечательный вечер, который (уверена!) навсегда 
останется в памяти ребят из бывшего 11 класса, а 
также их родителей.

После торжественной ча-
сти на городской пло-

щади выпускники четвёртой 
школы вместе с учителями 
и родителями вернулись в 
родную альма-матер. И здесь, 
в актовом зале, началась уже 
своя торжественная часть. 
Тёплые слова нашлись для 
каждого выпускника. Вручение 
похвальных листов выпускни-
кам, благодарственных писем 
родителям сопровождалось 
словами благодарности и по-
желаний. Конечно же, самым 
торжественным моментом 

стало вручение аттестатов. 
Классный руководитель вы-
пускников Галина Анатольев-
на Бут-Гусаим и директор 
школы Александр Алексан-

тили и смеялись. Неоднократ-
но на глазах присутствующих 
родителей и учителей (и даже 
мужчин!) появлялись слёзы. 
Не зря говорят, что на выпуск-
ном с детством прощаются не 
только дети, но и их родители. 

Главными героями этого 
праздника были, несо-

мненно, выпускники. А также 
классный руководитель Гали-
на Анатольевна Бут-Гусаим, 
которая на протяжении семи 
лет была ребятам лучшим 
другом и советчиком. Когда 
девочки говорили своей класс-
ной слова благодарности со 
сцены, а затем под трогатель-
ную музыку все выпускники, 
по очереди, подходили к учи-
тельнице с розами - это было 
прекрасно.

Три часа пролетели на 
одном дыхании. Окрылённые 
и счастливые, выпускники вы-
порхнули из актового зала. Да-
лее следовало празднование 
в столовой, танцы, конкурсы, 
пожелания. Особенно впечат-
лил момент, когда дети стали 
в круг, у каждого за спиной 
стояли родители. Галина Ана-
тольевна, в центре, со свечой 
в руках, при выключенном 
свете подходила к каждому из 
своих «птенцов» и говорила 
пожелания. Тут уж плакали 
все: и дети, и родители…

на рассвете выпускники 
вышли на улицу, чтобы 

отпустить в небо воздушные 
шары. Домой возвращались, 
когда уже полностью рас-
свело. Выпускной прошёл 
замечательно. Дай Бог, чтобы 
и жизнь у каждого из выпуск-
ников 2015-го года сложилась 
так же удачно, как этот памят-
ный вечер.
Татьяна Качановская, «ИП»

дрович Благодёров вручали 
документы торжественно и 
весело, заодно напутствуя 
вчерашних учеников. 

а дальше состоялась кон-
цертная программа, ко-

торую с помощью педагогов 
подготовили сами выпускники. 
Трогательные песни, слова 
прощания со школой, благо-
дарственные речи учителям и 
родителям звучали и звучали. 
Особые слова благодарности 
были произнесены для первых 
учительниц - Светланы Анто-
новны Мишиной, Татьяны Ива-
новны Вороновой и Татьяны 
Ивановны Войтович (поскольку 
этот класс - сборный, первых 
учительниц было три).

Выпускники кружились в 
вальсе, демонстрировании 
видеослайды, запечатлевшие 
моменты школьной жизни, шу-

Светлана жигар и евге-
ний ярохович выносят 
аттестаты

Выпускники благодарят родителей аплодисментами

Выпускницы СШ №4 Фото Татьяны Качановской, «ИП»

За уклонение - к ответу
уклонение от мероприятий 
призыва на воинскую 
службу влечёт уголовную 
ответственность.

Ежегодно весной и осенью моло-
дые люди в возрасте от 18 до 27 лет 
готовятся к выполнению гражданского 
долга - призыву в армию. Несмотря 
на то, что большинство граждан при-
зывного возраста правильно понимают 
свои конституционные обязанности в 
сфере защиты Родины, встречаются 
юноши, легкомысленно относящиеся к 
требованию законодательства и долга, 
предпочитающие не являться по вы-
зовам на мероприятия призыва в во-
енкомат либо пытающиеся переждать 
призывной период подальше от дома 
и даже в других государствах. Вместе 
с тем, за уклонение от мероприятий 
призыва на воинскую службу предус-
мотрена уголовная ответственность по 
ч.1 ст. 435 УК Республики Беларусь и 
наказание в виде штрафа или ареста 
на срок до шести месяцев, или огра-
ничения свободы на срок до двух лет, 
или лишения свободы на тот же срок.

В текущем году в Ганцевичском и 
Барановичском районах отмечены 
случаи, когда призывники, избегая 
призыва, предоставляют поддельные 
справки об обучении в учреждениях 

образования Российской Федерации.
Видимо, они полагают, что проверка 

достоверности предоставленной ими 
информации займёт много времени. 
К их разочарованию, следует отме-
тить, что правоохранительные органы 
Беларуси и России эффективно взаи-
модействуют и подобная информация 
проверяется в течение 1-2 суток.

Не прибывая в военкомат без 
уважительной причины по повестке 
на мероприятия призыва, призывник 
совершает преступление, предусмо-
тренное ч.1 ст,435 УК, т.е. не пред-
ставляющее большой общественной 
опасности, а передавая в отделение 
призыва на военную службу заведомо 
ложные документы об обучении в уч-
реждении образования, дающие право 
на отсрочку от призыва, он совершает 
преступление, предусмотренное ч.2 
ст.435 УК, за совершение которого мо-
жет быть назначено наказание в виде 
лишения свободы сроком до 5 лет.

В настоящее время в отношении 
призывников, решивших уклониться 
таким способом от службы, прово-
дится проверка с целью возбуждения 
уголовного дела. Стоит задуматься, 
нужно ли ломать себе жизнь, избегая 
воинской обязанности.

А.Черноголов, ст. прокурор 
прокуратуры Брестской области

«Партизанские тропы-2015» 
покоряли лунинчане

В «Информ-прогулке» №20 от 14 мая текущего года в материале «По 
жизни - за рулём, или Необычное увлечение молодой семьи» мы рассказы-
вали о лунинчанах Елене и Сергее Гнедько. Этот материал был опубликован 
вскоре после участия Сергея в трофи-рейде «Дрыгва-2015», где он вместе 
с родственником Александром Кезем на своём УАЗе-469 вошёл в десятку 
призёров.

Сразу же после «Дрыгвы-2015» Сергей начал готовиться к следующим со-
ревнованиям. Трофи-рейд «Партизанские тропы-2015» проходил 12-14 июня 
в Мостовском районе Гродненской области. Домой экипаж в составе Сергея 
Гнедько и Александра Кезя вернулся с дипломом за 8-е место! 

- На этот раз всё было намного сложнее, - поделились впечатлениями от 
соревнований участники. - Маршрут был очень трудный, машины «заседали» 
так, что едва вытаскивали.

Участвовали лунинчане в зачётной категории «Туризм HARD». В этой 
же категории принимали участие их друзья - Сергей Войтович и Иван Мац-
кевич на «Ниве». Они заняли 12-е место. Останавливаться на достигнутом 
лунинецкие экстремалы не собираются. И уже сейчас обсуждают будущее 
участие в соревнованиях, которые планируются на август.

Татьяна Качановская, «ИП»


